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Организация Объединенных Наций S/PV.8450

Совет Безопасности
Семьдесят четвертый год

8450-е заседание
Среда, 23 января 2019 года, 10 ч 00 мин 
Нью-Йорк

Предварительный отчет

Председатель: г-н Варгас Мальдонадо . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . (Доминиканская Республика)

Члены: Бельгия . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Пекстен де Бёйтсверве
Китай  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н У Хайтао
Кот-д’Ивуар г-н Морико
Экваториальная Гвинея . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Ндонг Мба
Франция . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Делаттр
Германия. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Хойсген
Индонезия  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-жа Марсуди
Кувейт . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н аль-Отейби
Перу  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Меса-Куадра
Польша . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-жа Вронецкая
Российская Федерация  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Небензя
Южно-Африканская Республика  . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Матжила
Соединенное Королевство Великобритании и  
Северной Ирландии . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-жа Пирс
Соединенные Штаты Америки . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Коэн

Повестка дня
Идентичные письма Постоянного представителя Колумбии при 
Организации Объединенных Наций от 19 января 2016 года на имя 
Генерального секретаря и Председателя Совета Безопасности (S/2016/53)

Доклад Генерального секретаря о Контрольной миссии Организации 
Объединенных Наций в Колумбии (S/2018/1159) 
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Заседание открывается в 10 ч 10 мин.

Утверждение повестки дня

Повестка дня утверждается.

Идентичные письма Постоянного представителя 
Колумбии при Организации Объединенных 
Наций от 19 января 2016 года на имя 
Генерального секретаря и Председателя Совета 
Безопасности (S/2016/53)

Доклад Генерального секретаря о 
Контрольной миссии Организации 
Объединенных Наций в Колумбии 
(S/2018/1159)

Председатель (говорит по-испански): На осно-
вании правила 37 временных правил процедуры 
Совета я приглашаю принять участие в этом засе-
дании представителей Колумбии и Кубы.

От имени Совета я тепло приветствую мини-
стра иностранных дел Колумбии Его Превосходи-
тельство г-на Карлоса Ольмеса Трухильо Гарсию.

На основании правила 39 временных правил 
процедуры Совета я приглашаю принять участие 
в этом заседании Специального представителя Ге-
нерального секретаря и главу Контрольной миссии 
Организации Объединенных Наций в Колумбии 
г-на Карлоса Руиса Массьё.

Совет Безопасности приступает к рассмотре-
нию пункта своей повестки дня.

Я предоставляю слово г-ну Руису Массьё.

Г-н Руис Массьё (говорит по-испански): Я весь-
ма рад возможности впервые выступить в Совете 
Безопасности — в ходе заседания, на котором рас-
сматривается доклад Генерального секретаря о 
Контрольной миссии Организации Объединенных 
Наций в Колумбии (S/2018/1159). Я приветствую 
участвующих в этом заседании министра иностран-
ных дел Колумбии г-на Карлоса Ольмеса Трухильо, 
а также высокого советника по постконфликтным 
вопросам г-на Эмилио Хосе Арчилу. Я хотел бы 
также воспользоваться этой возможностью, чтобы 
выразить признательность за теплый прием, ока-
занный мне в их стране.

(говорит по-английски)

Трагические события, произошедшие на про-
шлой неделе в Боготе, напоминают нам о настоя-
тельной необходимости положить конец насилию и 
настойчиво продолжать усилия в целях обеспече-
ния для всех колумбийцев более мирного будуще-
го. И Совет, и Генеральный секретарь выступили 
с четким и недвусмысленным осуждением подрыва 
автомобиля, который был совершен 17 января возле 
полицейской академии имени генерала Сантандера 
и в результате которого 21 человек погиб и десятки 
получили ранения. Армия национального освобож-
дения 21 января взяла на себя ответственность за 
это нападение. Все политические силы в Колумбии 
оперативно выступили с осуждением нападения, 
и по всей стране в прошлое воскресенье прошли 
демонстрации, что свидетельствует о том, что сре-
ди колумбийцев складывается все более широкий 
консенсус относительно неприятия насилия, и эта 
тенденция подчеркивается в докладе Генерально-
го секретаря как один из результатов достигнутого 
мира. Этот консенсус необходимо поддерживать и 
впредь.

Приступив 7 января к исполнению своих обя-
занностей, я провел встречи с основными пар-
тнерами Миссии, в том числе с представителями 
правительства Колумбии, Общей альтернативной 
революционной силы (ОАРС), гражданского обще-
ства и международного сообщества. Я провел про-
дуктивные первые встречи с президентом Дуке, 
министром иностранных дел Трухильо, Высоким 
советником Арчилой и Верховным комиссаром 
по вопросам мира Мигелем Себальосом. Я также 
встретился в Боготе с лидерами ОАРС и посетил 
две территориальные зоны для подготовки и реин-
теграции, расположенные в департаментах Антьо-
кия и Какета. В ходе этих поездок подтвердились 
как решительное стремление бывших комбатантов 
работать и найти свое место в обществе, так и со-
храняющаяся у многих из них неясность в отноше-
нии их безопасности, в том числе правовой безопас-
ности и экономических аспектов будущего. Я про-
вел обсуждения с представителями гражданского 
общества, включая женские организации, а также 
с председателями Специального суда по вопросам 
мира и Комиссии по установлению истины, сосу-
ществованию и неповторению нарушений, которые 
подчеркнули свою приверженность мирному про-
цессу и дали высокую оценку работе Миссии.
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В ходе моих встреч с координатором-резиден-
том и членами страновой группы Организации 
Объединенных Наций мы обсудили важность их 
партнерского взаимодействия с Миссией по вопро-
сам реинтеграции, правовых гарантий и гарантий 
безопасности, а также оказания ими дополнитель-
ной поддержки в осуществлении соглашений о раз-
витии сельских районов, политической деятельно-
сти, действии переходной системы правосудия и 
добровольном замещении незаконных сельскохо-
зяйственных культур. В ходе обсуждения подни-
мались также вопросы текущего сотрудничества 
по таким сквозным темам, как гендерная пробле-
матика, национальный вопрос и защита детей и 
молодежи.

Я рад сообщить, что правительственный форум 
высокого уровня по гендерным вопросам, который 
отвечает за осуществление гендерных аспектов 
Заключительного соглашения о прекращении кон-
фликта и установлении стабильного и прочного 
мира, провел свое первое заседание 16 января.

Важной вехой стало начало работы Комиссии 
по установлению истины, которая приступает к 
выполнению своего трехлетнего мандата по содей-
ствию установлению истины и примирению. Шест-
надцатого января завершился первый год работы 
Специального суда по вопросам мира, который 
несет ответственность за осуществление аспек-
тов, имеющих большое значение в любом мирном 
процессе, а именно вопросов правосудия пере-
ходного периода. В качестве примера масштабов 
проводимой деятельности можно отметить, что в 
рамках пяти дел, возбужденных за первый год ра-
боты Специального суда по вопросам мира, будут 
рассмотрены вопросы ответственности за насиль-
ственные действия, от которых пострадали не ме-
нее 32 000 человек.

Продолжается достижение прогресса в делах, 
находящихся на рассмотрении Специального суда. 
Занимаясь рассмотрением дел о внесудебных убий-
ствах, Суд собрал свидетельские показания 46 во-
еннослужащих. Два дня назад Суд объявил о том, 
что 31 человек из состава руководства ОАРС должен 
будет лично явиться для дачи показаний в контек-
сте установления индивидуальной и коллективной 
ответственности за похищения людей. Согласно на-
стойчивым призывам самого Совета Безопасности, 
по-прежнему крайне важно обеспечивать уважение 

к независимости и автономии Специального суда, 
а также оказание ему поддержки, необходимой для 
его эффективного функционирования.

Переходя к вопросу об экономической реин-
теграции бывших членов Революционных воору-
женных сил Колумбии-Армии народа (РВСК-АН), 
следует отметить, что я приветствую утверждение 
Национальным советом по вопросам реинтеграции 
дополнительных проектов производства и перечис-
ление в оперативном порядке средств на цели осу-
ществления этих проектов. Как отмечается в докла-
де и подтвердилось в ходе моих первых обсуждений 
и поездок на места, задача на будущее заключается 
в дальнейшей активизации и поддержании таких 
усилий, чтобы добиться прогресса по вопросам 
приобретения земли, а также развития рынков про-
изводимых товаров и услуг, в том числе с участием 
местных органов власти и частного сектора.

Я приветствую принятое в декабре правитель-
ством решение продлить на восемь месяцев срок 
действия мер по распределению продовольствия 
среди бывших комбатантов в территориальных 
зонах для подготовки и реинтеграции. Срок оказа-
ния этой помощи, нынешних медицинских и обра-
зовательных услуг, а также базовых ежемесячных 
выплат всем бывшим членам РВСК-АН истекает в 
августе.

Задача на ближайшее будущее заключается 
в определении статуса 24 территориальных зон, 
срок функционирования которых по действующе-
му разрешению истекает 15 августа, что беспокоит 
тысячи бывших членов РВСК-АН, проживающих в 
этих районах, и создает для них неопределенность. 
Я приветствую недавнее публичное выступление 
г-на Арчилы, в котором он заверил всех участников 
процесса реинтеграции в том, что будет найдено 
решение на основе нынешней переписи населения, 
проживающего и работающего в этих районах. Од-
нако для этого потребуются согласованные усилия 
по преодолению правовых, финансовых и других 
последствий, а также по выработке согласованного 
комплекса предложений. Поэтому нельзя терять ни 
минуты: следует как можно скорее достичь догово-
ренности относительно путей продвижения вперед.

Что касается политической реинтеграции, то 
27 октября партия ОАРС впервые примет участие 
в региональных и местных выборах, что станет еще 
одним шагом вперед в ее политической деятельно-
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сти. Для обеспечения безопасности ОАРС в ходе 
политической деятельности на местном уровне в 
период предстоящих выборов Технический комитет 
по безопасности и защите приступил к разработке 
плана защиты. Президентские выборы 2018 года в 
Колумбии стали самыми мирными за последние де-
сятилетия. Для обеспечения аналогичных условий 
в ходе выборов в текущем году и с учетом конкрет-
ных опасений, касающихся участия партии ОАРС, 
потребуется принять всеобъемлющие меры по пре-
дотвращению и защите, чтобы обеспечить безопас-
ность кандидатов от всех партий, а также местных 
общин и их лидеров.

Серия убийств общественных активистов в пер-
вые же дни нового года усилила чувство глубокой 
тревоги в связи с этими убийствами, что отметил 
Генеральный секретарь в его докладе и о чем не-
однократно говорили члены Совета. За первые семь 
дней января были убиты семь активистов: шестеро 
мужчин и одна женщина, а за период после опубли-
кования доклада, по поступившим сведениям, было 
совершено 31 нападение в 10 департаментах. По 
данным расследований, проведенных Генеральной 
прокуратурой, три четверти этих убийств соверша-
ются преступными и незаконными вооруженными 
группировками. Жертвами становятся члены мест-
ных избирательных комиссий, руководители, уча-
ствующие в процессах освоения земель, те из них, 
кто активно участвует в добровольной программе 
замещения незаконных культур, а также лидеры об-
щин коренных народностей.

Президент Дуке заявил о своей личной привер-
женности решению этого вопроса. Правительство 
отметило, что приступило к реализации в конкрет-
ных департаментах своего «Плана действий по за-
щите общественных и местных активистов, право-
защитников и журналистов». Министрам обороны 
и внутренних дел и Верховному комиссару по во-
просам мира было поручено определить необхо-
димые дополнительные меры. Генеральный ин-
спектор призвал к выполнению ряда обязательств, 
взятых в Национальном пакте о защите жизни и 
охране общественных активистов и правозащитни-
ков, который в августе был принят правительством 
и организациями гражданского общества.

Я настоятельно призываю оперативно осуще-
ствить эти меры и наряду с этим прилагать более 
широкие усилия по обеспечению эффективного 

присутствия органов государственной власти в 
этих районах. Я приветствую решение президента 
Дуке созвать 30 января Национальную комиссию 
по гарантиям безопасности, которой поручено при 
участии гражданского общества разработать стра-
тегию ликвидации преступных организаций и не-
законных вооруженных формирований.

Помимо 14 членов РВСК-АН, убитых в течение 
периода, рассматриваемого в докладе Генерального 
секретаря, в этом году было убито еще 2 человека. 
С момента подписания Мирного соглашения было 
убито в общей сложности 87 человек. Это подчер-
кивает важность обеспечения эффективной без-
опасности новых поселений, которые расположены 
за пределами зон, отведенных для профессиональ-
ной подготовки и реинтеграции, и в которых про-
изошло подавляющее большинство этих убийств.

Безопасность местных жителей, лидеров и 
членов РВСК-АН в конечном счете зависит от спо-
собности государства обеспечить комплексную 
безопасность и присутствие гражданских властей 
в затронутых конфликтом районах. План прави-
тельства под названием «Достижение мира путем 
обеспечения законности» представляет собой «до-
рожную карту» для достижения этой важной цели. 
Он состоит из 16 программ развития с территори-
альной направленностью, согласованных в рамках 
мирного соглашения, а также предполагает четкий 
механизм увязки этих программ с деятельностью 
по предоставлению помощи почти 100 000 семей в 
рамках добровольной программы замещения сель-
скохозяйственных культур и по реинтеграции быв-
ших членов РВСК-АН. Как заявил Генеральный 
секретарь, сейчас настоятельно необходимо, чтобы 
этот и другие планы стали основой для принятия 
эффективных мер, которые изменят реальное поло-
жение дел на местах.

В заключение я хотел бы выразить признатель-
ность моему предшественнику Жану Арно за его 
важный вклад, который он внес благодаря своей 
работе на протяжении последних трех с половиной 
лет. Мои слова признательности добавляются к сло-
вам стольких колумбийцев, которые, как они сами 
мне говорили, ценят его важную роль в мирном 
процессе. Я хотел бы подчеркнуть, что один из тези-
сов, который я постоянно слышал от колумбийцев в 
первые недели моего пребывания в стране, заклю-
чается в том, насколько они, стремясь преодолеть 
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многочисленные препятствия на пути укрепления 
мира, приветствуют и рассчитывают на междуна-
родную поддержку и помощь. Дальнейшее участие 
и поддержка со стороны Совета Безопасности будут 
оставаться одним из важнейших элементов мирно-
го процесса в Колумбии. Я заверяю членов Совета 
в приверженности Миссии выполнению возложен-
ной на нее Советом Безопасности задачи.

Председатель (говорит по-испански): Я благо-
дарю г-на Руиса Массьё за его сообщение и пред-
ставленную сегодня утром информацию.

Теперь я предоставляю слово тем членам Сове-
та, которые желают выступить с заявлениями.

Г-жа Пирс (Соединенное Королевство) (гово-
рит по-английски): Г-н Председатель, я хотела бы 
вновь приветствовать Вас в Совете Безопасности; 
благодарим Вас за участие в сегодняшнем заседа-
нии. Я хотела бы также приветствовать министра 
иностранных дел Колумбии, который и раньше 
участвовал в наших заседаниях и которого мы бла-
годарим за то, что он снова с нами.

Мы также от всей души приветствуем Специ-
ального представителя, который впервые выступа-
ет в Совете. Я думаю, что он и его работники очень 
удачно включились в работу всего лишь за две не-
дели, а информацию, которую он предоставил, ока-
залась весьма полезной. Мы искренне благодарим 
его за это.

Позвольте мне в начале своего заявления вы-
разить наши соболезнования всем пострадавшим в 
результате взрыва бомбы в Боготе на прошлой не-
деле. Такому насилию нет оправдания, и мы осуж-
даем террористические акты во всех их формах. 
Хорошо, что Совет смог опубликовать заявление 
(SC/13671). Я думаю, что это нападение подчерки-
вает большое значение прекращения вооруженно-
го конфликта с Революционными вооруженными 
силами Колумбии — Армией народа (РВСК-АН). 
Оно напоминает нам о том, что важно продолжать 
работу по осуществлению Мирного соглашения в 
целях укрепления мира и стабильности. Я думаю, 
что очень важно, как сегодня подчеркивали орато-
ры, уделять пристальное внимание осуществлению 
Мирного соглашения.

Я хотела бы в начале заострить внимание на 
словах, которыми Специальный представитель за-
вершил свое выступление, — о том, что, по моему 

мнению, Совет с готовностью поддержал Колум-
бию в этом важном процессе и что здесь Совет дей-
ствовал единым фронтом. Как заявил Специальный 
представитель, поддержка со стороны Совета яв-
ляется ключевым залогом достижения Колумбией 
успеха в мирном процессе. Как куратор этой темы, 
я обещаю присутствующим здесь сегодня предста-
вителям Колумбии, что мы сделаем все возможное 
для того, чтобы эти усилия продолжались.

Я хотела бы также приветствовать шаги, пред-
принятые новым правительством Колумбии за по-
следние три месяца, особенно в целях эффективной 
реинтеграции бывших членов РВСК-АН и всесто-
роннего развития сельских районов, в частности в 
рамках программ развития на основе территориаль-
ного подхода. Мне было очень интересно услышать 
мнение Специального представителя об экономике, 
особенно образовании и продовольствии, и о том, 
что происходит в этих 24 территориальных зонах. 
Приятно, что информация была столь подробной.

Я думаю, что мы разделяем изложенные в до-
кладе Генерального секретаря (S/2018/1159) на-
дежды на то, что план Колумбии под названием 
«Достижение мира путем обеспечения законно-
сти» может не только принести безопасность, но и 
стимулировать экономическое развитие в районах, 
пострадавших от конфликта, и мы рассматриваем 
предстоящий год как возможность для правитель-
ства закрепить и развить достижения последних 
двух лет с момента подписания Мирного согла-
шения. Однако, как также отметил Генеральный 
секретарь, перед нами стоят серьезные проблемы, 
и я хотела бы, в частности, воспользоваться прове-
дением сегодняшнего заседания, чтобы особо вы-
делить два вопроса, которые, по нашему мнению, 
заслуживают неотложного внимания со стороны 
правительства Колумбии.

Во-первых, мы разделяем тревогу Генерально-
го секретаря в связи с участившимися убийствами 
правозащитников и общественных активистов ор-
ганизованными преступными группами, борющи-
мися за сельскую территорию. Специальный пред-
ставитель изложил нам некоторые дополнительные 
подробности по этому вопросу. Вакуум государ-
ственной власти и продолжающееся насилие в этих 
районах угрожают подорвать мирный процесс, если 
люди утратят веру в способность государства обе-
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спечивать безопасность и генерировать экономиче-
ские возможности.

Во-вторых, мы согласны с призывом Генераль-
ного секретаря к усилению координации между 
государственными учреждениями. Для решения 
вопросов безопасности и развития в районах, по-
страдавших от конфликта, крайне необходимо 
применять согласованный и целостный подход. В 
плане «Достижение мира путем обеспечения за-
конности» признается, что процесс его выполнения 
необходимо координировать с реализацией других 
стратегий по вопросам безопасности, наркотиков 
и защиты активистов. Согласование — а главное, 
осуществление — этих планов будет иметь реша-
ющее значение для предотвращения новых циклов 
насилия.

В заключение я хотела бы также поблагодарить 
предыдущего Специального представителя Жана 
Арно за его значительный вклад в мирный процесс 
в Колумбии и вновь заявить о нашей безоговороч-
ной поддержке нового Специального представителя 
и министра иностранных дел Колумбии Трухильо 
Гарсии. Мы, как и остальные члены Совета, всеце-
ло готовы сотрудничать с ним в этот период, когда 
его страна работает над достижением прочного и 
устойчивого мира.

Г-н Коэн (Соединенные Штаты Америки) (гово-
рит по-английски): Мы приветствуем Председателя 
сегодняшнего заседания Совета Безопасности; От-
радно, что он вновь с нами. Мы благодарим Спе-
циального представителя г-на Руиса Массьё за его 
брифинг. Мы рассчитываем на его руководящую 
роль на этом новом этапе работы Контрольной мис-
сии Организации Объединенных Наций в Колум-
бии. Мы благодарим также бывшего Специально-
го представителя Жана Арно за его выдающийся 
вклад в мирный процесс в Колумбии. Мы тепло 
приветствуем наших близких партнеров в составе 
колумбийского правительства: Высокого советника 
по постконфликтным вопросам Арчилу и министра 
иностранных дел Трухильо Гарсию. Благодарим их 
за участие в сегодняшнем заседании.

24 ноября Колумбия отметила двухлетнюю го-
довщину подписания Заключительного мирного 
соглашения. После подписания Заключительного 
соглашения о прекращении конфликта и установ-
лении стабильного и прочного мира Колумбия сво-
им примером вдохновляла на дело мира не только 

страны региона, но и всего мира. Установление 
мира принесет бесспорные выгоды. За последние 
два года колумбийцы перевернули страницу более 
полувека боевых действий, провели мирные и от-
крытые выборы, создали институты правосудия 
переходного периода, а также запустили процесс 
развития и наладили работу органов управления в 
отдаленных районах страны.

Мы считаем, что Контрольная миссия Органи-
зации Объединенных Наций в Колумбии является 
залогом этого успеха, и мы приветствуем поддерж-
ку, оказываемую правительством Колумбии Орга-
низации Объединенных Наций. Несмотря на этот 
прогресс, сейчас не время расслабляться, и взрыв 
автомобиля в Боготе на прошлой неделе служит 
тому свидетельством. Мы решительно осуждаем 
это нападение и выражаем соболезнования постра-
давшим и членам их семей. Чтобы добиться прими-
рения, крайне важно обеспечить реальное право-
судие и привлечение к ответственности лиц, вино-
вных в серьезных преступлениях, совершавшихся 
в течение стольких лет вооруженного конфликта, а 
также необходимо покончить с насилием и нище-
той в затронутых конфликтом районах.

Мы по-прежнему обеспокоены сохраняющейся 
нестабильностью и насилием, связанными с неза-
конной деятельностью, слабыми местами в системе 
безопасности и фактически отсутствующей госу-
дарственной властью во многих сельских районах. 
Надеемся, что правительство продолжит свои уси-
лия по защите уязвимых групп населения и акти-
вистов-правозащитников и расширит свое при-
сутствие в охваченных конфликтом районах, с тем 
чтобы не дать незаконным вооруженным форми-
рованиям и преступным организациям прийти на 
смену Общей альтернативной революционной силе 
и создать новый источник насилия. Решающее зна-
чение для сохранения мира имеет организация эф-
фективной работы в отдаленных районах военных 
и гражданских органов. Мы призываем правитель-
ство продолжать принимать меры по защите, под-
держке и расширению прав и возможностей пере-
мещенных колумбийцев.

Президент Дуке хорошо разбирается в пробле-
мах, стоящих перед Колумбией. Нас обнадеживает 
его решительный настрой и партнерские отноше-
ния его правительства с Соединенными Штатами 
по широкому кругу вопросов: от борьбы с нарко-
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тиками и обеспечения безопасности до гуманитар-
ного реагирования на венесуэльский региональный 
кризис.

Реализация мирного соглашения неразрывно 
связана с успешной борьбой с наркотиками. Мы 
полны решимости поддерживать партнерские от-
ношения с нашими колумбийскими друзьями в 
деле ликвидации преступных организаций и пре-
сечения незаконного оборота наркотиков. Прези-
дент Соединенных Штатов Дональд Трамп вклю-
чил профилактику злоупотребления запрещенны-
ми веществами в число приоритетных задач своей 
администрации, обратился с глобальным призывом 
к практическим действиям для решения мировой 
проблемы наркотиков и председательствовал на 
мероприятии высокого уровня по борьбе с наркоти-
ками, проведенном в ходе недели высокого уровня 
здесь, в Организации Объединенных Наций, в сен-
тябре прошлого года.

Соединенные Штаты продолжают сотрудни-
чать с правительством Колумбии с целью сокра-
тить вдвое к концу 2023 года масштабы выращи-
вания коки и производства кокаина в Колумбии. 
Вместе мы сможем добиться стабильных результа-
тов на благо народов обеих стран за счет увеличе-
ния объема ресурсов, эффективного использования 
всех имеющихся инструментов и применения ком-
плексного общегосударственного подхода.

Колумбия доказала, что может претендовать на 
роль регионального лидера. Соединенные Штаты 
признательны Колумбии за то, что она приютила 
у себя более 1,1 миллиона венесуэльцев, бежавших 
от рукотворного кризиса в своей стране. Мы гор-
димся нашей поддержкой антикризисных мер Ко-
лумбии, взявшей на себя обязательство выделить 
92 млн долл. США на оказание помощи народу Ве-
несуэлы и принимающим венесуэльцев колумбий-
ским общинам, в том числе 55 млн долл. США в виде 
гуманитарной помощи и свыше 37 млн долл. США 
по линии двустороннего финансирования развития. 
Кроме того, мы выделили более 39 млн долл. США 
в порядке оказания гуманитарной помощи колум-
бийцам, насильственно перемещенным на всей тер-
ритории региона, включая внутренне перемещен-
ных лиц в самой Колумбии, для обеспечения их 
защиты.

Соединенные Штаты решительно поддержива-
ют президента Дуке и народ Колумбии в их уси-

лиях по сохранению с таким трудом достигнутого 
мира и построению стабильного и процветающего 
будущего для грядущих поколений.

Г-н Меса-Куадра (Перу) (говорит по-испански): 
Большая честь вновь видеть Вас, г-н министр, пред-
седательствующим на нашей дискуссии. Мы при-
знательны за созыв этого заседания и за выступле-
ние г-на Карлоса Руиса Массьё, которого мы по-
здравляем с его назначением. Заверяем его в нашем 
сотрудничестве. Приветствуем участие в заседании 
министра иностранных дел Колумбии г-на Карлоса 
Ольмеса Трухильо Гарсии и Верховного советника 
по постконфликтным ситуациям г-на Эмилио Ар-
чилы. Пользуясь случаем, хотел бы отметить также 
работу, проделанную г-ном Жаном Арно, и его важ-
ный вклад в мирный процесс в Колумбии.

Позвольте мне начать свое выступление с ре-
шительного осуждения чудовищного террористи-
ческого нападения, совершенного на прошлой неде-
ле в Боготе Армией национального освобождения, 
а также выразить наши самые искренние соболез-
нования семьям погибших. Перу вновь заявляет о 
своей полной поддержке Колумбии и высоко оце-
нивает стойкость колумбийского народа и его бес-
спорную приверженность делу мира.

В ноябре прошлого года исполнилось два года 
с момента подписания исторического мирного со-
глашения, положившего конец тянувшемуся более 
50 лет конфликту. За короткий период времени 
были достигнуты огромные успехи в консолидации 
этого соглашения. Необходимо продолжить движе-
ние в направлении его полного осуществления.

Мы хотели бы особо отметить меры, принятые 
правительством Колумбии в целях улучшения ко-
ординации действий всех участников и расшире-
ния присутствия органов государственной власти 
на всей территории страны. Мы должны сосре-
доточиться в первую очередь на работе по таким 
направлениям, как обеспечение безопасности, ре-
интеграция бывших комбатантов и национальное 
примирение.

Несмотря на успехи в плане обеспечения без-
опасности, мы испытываем сожаление в связи с 
непрекращающимися убийствами видных обще-
ственных деятелей, правозащитников и бывших 
комбатантов. Как указывается в докладе Генераль-
ного секретаря (S/2018/1159), требуются скоорди-
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нированные действия всех субъектов на местах, 
в частности в наиболее пострадавших сельских 
районах.

В этой связи мы хотели бы приветствовать при-
нятие плана « Достижение мира путем обеспечения 
законности», направленного на защиту населения, 
стабилизацию обстановки и развитие в бывших 
районах конфликта, который следует дополнить 
планом действий по защите видных общественных 
деятелей и местных активистов, правозащитников 
и журналистов.

Кроме того, мы подчеркиваем важное значение 
механизма раннего предупреждения Канцелярии 
Омбудсмена, который в числе прочих угроз уделяет 
особое внимание угрозе, создаваемой преступными 
группами, конкурирующими за контроль над быв-
шими районами конфликта, чтобы использовать их 
для перевозки запрещенных товаров, например для 
незаконного оборота наркотиков.

Что касается реинтеграции бывших комбатан-
тов, то мы хотели бы высоко оценить последова-
тельные усилия правительства по решению слож-
ных проблем, связанных с этим аспектом соглаше-
ния. В этой связи считаем необходимым укреплять 
межведомственную координацию и активнее при-
влекать к работе местные органы власти, а также не 
забывать о выделении необходимых ресурсов.

В свете вышесказанного считаем, что новый 
план «Достижение мира путем обеспечения закон-
ности» также должен быть увязан с помощью тер-
риториального подхода с программами развития, 
программами замещения сельскохозяйственных 
культур и аграрной реформой. Во всех вышеука-
занных программах должна учитываться гендерная 
проблематика в целях расширения экономических 
прав и возможностей женщин и повышения роли 
молодежи. В этой связи мы признаем важный вклад 
территорий в решение задач профессиональной 
подготовки, реинтеграции и выплаты ежемесячных 
пособий бывшим комбатантам как части общего 
процесса. Считаем важным после августа провести 
широкий опрос для выяснения мнений относитель-
но их будущего, в который было бы целесообразно 
включить вопросы о наделении бывших комбатан-
тов земельными участками и об альтернативных 
источниках дохода.

В этой связи мы подчеркиваем, что более 90 
000 колумбийских семей подписали добровольные 
соглашения о замене запрещенных культур. Наш 
собственный опыт в части реализации программ 
альтернативного развития свидетельствует об их 
эффективности, и мы считаем важным добиться 
того, чтобы новая национальная стратегия борьбы 
с наркотиками «Путь в будущее» и впредь способ-
ствовала продвижению таких мер.

Наконец, мы хотели бы подчеркнуть важность 
Всеобъемлющей системы установления истины, 
правосудия, возмещения ущерба и неповторения 
нарушений для обеспечения прав жертв и доступа 
к правосудию и национальному примирению в Ко-
лумбии, и в частности роль Специального суда по 
вопросам мира.

В заключение я подтверждаю приверженность 
Перу курсу на сохранение мира и содействие раз-
витию в этой братской стране с опорой на единство 
членов Совета в этом вопросе и в целях дальнейше-
го становления Латинской Америки и Карибского 
бассейна как региона мира.

Г-н Делаттр (Франция) (говорит по-французски): 
Прежде всего, хотел бы поблагодарить Специаль-
ного представителя Генерального секретаря г-на 
Карлоса Руиса Массьё за весьма подробное освеще-
ние им безупречной работы Контрольной миссии 
Организации Объединенных Наций в Колумбии. 
Позвольте мне, пользуясь случаем, еще раз отдать 
должное его предшественнику г-ну Жану Арно за 
образцовое выполнение своих обязанностей. При-
ветствую также присутствующих сегодня на засе-
дании министра иностранных дел Колумбии г-на 
Карлоса Ольмеса Трухильо Гарсии и Верховного 
советника по постконфликтным ситуациям г-на 
Эмилио Арчилу.

Мы были шокированы нападением, совершен-
ным 17 января. Этот террористический акт в резуль-
тате которого погибло 20 ни в чем не повинных че-
ловек и более 60 человек были ранены пришелся на 
тот самый момент, когда все колумбийцы страстно 
стремятся к прочному миру. От имени Франции я 
хотел бы еще раз заявить о решительном осуждении 
президентом Макроном этого нападения. Колум-
бийцы могут рассчитывать на нерушимую дружбу 
и солидарность французского народа перед лицом 
этих испытаний и угрозы терроризма в целом. Что-
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бы справиться с этой угрозой, как никогда важно 
единство, в том числе и в Совете Безопасности.

В эти минуты скорби и страданий мы должны 
помнить об огромной надежде, забрезжившей бла-
годаря мирным подвижкам в отношениях между 
правительством Колумбии и Революционными во-
оруженными силами Колумбии — Армией народа 
(РВСК-АН), а также о нашей общей ответствен-
ности за сохранение этой надежды. Сложившие 
оружие бывшие партизаны РВСК-АН в настоящее 
время являются полноправными политическими 
деятелями, тогда как бывшие комбатанты хотят 
вновь занять свое законное место в колумбийском 
обществе.

На наш взгляд, сейчас, по прошествии более 
двух лет после подписания Заключительного согла-
шения о прекращении конфликта и установлении 
стабильного и прочного мира, особого внимания 
заслуживают три момента. В начале этого года на-
шим абсолютным приоритетом является безопас-
ность в бывших зонах конфликта в Колумбии. За 
последние две недели были получены подтвержден-
ные сообщения об убийстве по меньшей мере семи 
правозащитников. Однако не будем заблуждаться: 
эта тенденция, о которой мы уже говорили в ходе 
предыдущих открытых заседаний Совета, отнюдь 
не случайна. Она приобретает такие масштабы, что 
становится ясно, что речь идет о стратегии террора, 
с которой следует бороться надлежащим образом. 
Вынуждены констатировать, что высокий уровень 
насилия в ранее затронутых конфликтами райо-
нах, от которого страдают и бывшие комбатанты 
РВСК-АН, подрывает доверие к мирному процессу.

Мы высоко оцениваем инициативы правитель-
ства Колумбии, в частности план действий по за-
щите лидеров гражданского общества, правозащит-
ников и журналистов. В связи с запланированными 
на октябрь выборами в органы власти на уровне 
департаментов и муниципалитетов мы должны ак-
тивизировать наши усилия. Успех этого демокра-
тического процесса будет зависеть от обеспечения 
безопасности женщин и мужчин, которые примут 
участие в политической жизни, чтобы внести свой 
вклад в содействие жизнеспособности демократии 
в Колумбии. Эти два аспекта неразрывно связаны 
между собой.

Еще одной приоритетной задачей на 2019 год 
является экономическая реинтеграция бывших 

комбатантов. Франция регулярно призывает ко-
лумбийские власти поддерживать этот процесс, 
с тем чтобы дать бывшим комбатантам реальную 
возможность реинтегрироваться в колумбийское 
общество, что, несомненно, станет решающим фак-
тором успеха мирного соглашения. В этой связи мы 
надеемся, что будут найдены долгосрочные реше-
ния для урегулирования положения бывших ком-
батантов, которые в настоящее время проживают 
в зонах для подготовки и реинтеграции. В контек-
сте процесса экономической реинтеграции нель-
зя обходить вниманием такой важнейший вопрос, 
как доступ к земле. Осуществляемые в настоящее 
время производственные проекты свидетельству-
ют о наличии тесной связи между этим вопросом 
и политикой устойчивого развития. Мы призываем 
правительство Колумбии и далее предпринимать 
шаги по обеспечению полного осуществления ука-
за, принятого в июне прошлого года.

Наконец, особое внимание следует уделять 
Специальному суду по вопросам мира. В рамках 
колумбийского мирного процесса была создана 
уникальная система правосудия переходного пе-
риода, основанная на сотрудничестве всех сторон 
в конфликте с этим Судом. Только при условии их 
дальнейшего взаимодействия Колумбия сможет 
пролить свет на совершенные за это время престу-
пления, в том числе в отношении женщин, которые 
зачастую становятся первыми жертвами насилия. В 
дополнение к приверженности сотрудничеству всех 
сторон в конфликте соблюдение уже вступивших в 
законную силу решений будет также иметь жизнен-
но важное значение для сохранения легитимности 
этого краеугольного камня мирного процесса. По-
этому Франция призывает все политические силы, 
независимо от их принадлежности, при каждой воз-
можности подтверждать независимость этого Суда, 
поскольку он гарантирует юридическую защиту 
женщинам и мужчинам, которые проявили сме-
лость и сложили оружие.

Колумбийский мирный процесс заслуживает 
нашей самой высокой оценки и является для Ор-
ганизации Объединенных Наций и Совета под-
линным источником вдохновения. Организация 
Объединенных Наций решительно поддерживает 
Колумбию и призывает ее написать новую главу в 
своей истории, посвященную установлению проч-
ного мира на благо всего колумбийского народа. 
Колумбия может всегда рассчитывать на братскую 
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поддержку Франции в этот решающий период сво-
ей истории.

Г-н Небензя (Российская Федерация): Г-н ми-
нистр, мы рады видеть Вас в кресле председателя 
Совета Безопасности. Для нас это честь, что Вы ве-
дете сегодняшнее заседание. Также приветствуем 
присутствие на заседании министра иностранных 
дел Колумбии г-на Карлоса Ольмеса Трухильо, а 
также Высокого советника по постконфликтным 
вопросам г-на Эмилио Арчилу.

Позвольте мне, прежде всего, выразить собо-
лезнования семьям погибших и раненых в ходе на-
падения на полицейскую академию Боготы 17 янва-
ря. Это чудовищное преступление, унесшее жизни 
и покалечившее десятки людей, должно быть рас-
следовано самым тщательным образом, а виновные 
понести заслуженное наказание.

Мы хотели бы выразить слова признательно-
сти бывшему Специальному представителю Гене-
рального секретаря в Колумбии г-ну Жану Арно 
за его признанный вклад в процесс мирного урегу-
лирования в Колумбии. Поздравляем Специально-
го представителя Генерального секретаря и главу 
Контрольной миссии Организации Объединенных 
Наций в Колумбии г-на Карлоса Руиса Массьё с 
дебютом в Совете Безопасности. Признательны 
за обстоятельный брифинг по докладу Генераль-
ного секретаря (S/2018/1159), который достаточно 
объективно отражает ситуацию с реализацией ко-
лумбийскими сторонами обязательств по Заклю-
чительному соглашению о мире. Отмечаем оценки 
доклада о шагах, предпринимаемых Боготой для 
стабилизации обстановки в стране и консолидации 
общественного мнения по Заключительному со-
глашению о мире. Этот документ создал надежную 
правовую основу урегулирования и сделал возмож-
ной широкую международную поддержку. Сейчас 
важно, чтобы подписавшие его стороны закрепляли 
и развивали прогресс, достигнутый за 16 месяцев 
существования Контрольной миссии.

Приоритетного внимания, конечно же, требу-
ет безопасность граждан. Задача, не терпящая от-
лагательств, — предотвращение и расследование 
убийств и нападений на гражданское население, в 
том числе бывших повстанцев. Нерешенность этой 
проблемы толкает людей на самостоятельный по-
иск безопасности. Эту тенденцию надо переломить, 
сфокусировав усилия на этом направлении.

Разумеется, впереди много работы по созданию 
условий для стабильного и легального дохода на-
селения. Сохраняются сложности на политическом 
треке. Необходимо также обеспечить должную 
представленность «Общей альтернативной револю-
ционной силы» в парламенте страны, а также гаран-
тировать независимость работы Специального суда 
по вопросам мира. В этом контексте крайне важ-
ной считаем отмеченную в докладе Генерального 
секретаря приверженность президента Ивана Дуке 
социально-экономической, политической и право-
вой реинтеграции бывших комбатантов. Убеждены, 
что Контрольная миссия под руководством нового 
главы останется надежным помощником колумбий-
цев в деле отслеживания реализации Заключитель-
ного соглашения о мире его подписантами.

Совет Безопасности не раз отмечал, что Колум-
бия является «витриной», образцом того, как может 
и должна оказываться международная поддержка 
— в тесном взаимодействии и при ведущей роли 
принимающего правительства и ответственной по-
зиции всего общества. Именно проявляемая колум-
бийцами национальная ответственность и желание 
искать политически устойчивые решения сделали 
возможным мир в стране.

В завершение я хотел бы еще раз обратиться к 
трагическому нападению на полицейскую акаде-
мию. Наша позиция хорошо известна: мы высту-
паем решительно против любых террористических 
проявлений, какими бы целями они ни оправды-
вались. Для нас очевидно, что организаторы атаки 
17 января ставили перед собой задачу сорвать мир-
ный процесс. И если сейчас поддаться на провока-
цию, то они могут достигнуть своей цели. Мы ве-
рим, что мудрость колумбийцев, которые десятиле-
тиями добивались мира, не позволит осуществить-
ся этим зловещим планам, и мирный процесс будет 
продолжен. Со своей стороны, мы продолжим под-
держивать народ и правительство Колумбии в деле 
построения прочного мира и постконфликтного 
развития.

Г-н аль-Отейби (Кувейт) (говорит по-арабски): 
Г-н Председатель, мы рады, что Вы руководите ра-
ботой сегодняшнего заседания. Мы благодарим 
Специального представителя Генерального секре-
таря и главу Контрольной миссии Организации 
Объединенных Наций в Колумбии г-на Карлоса 
Руиса Массьё за его брифинг. Я также присоединя-
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юсь к предыдущим ораторам и приветствую на се-
годняшнем заседании министра иностранных дел 
Колумбии г-на Карлоса Ольмеса Трухильо Гарсию 
и Высокого советника по постконфликтным вопро-
сам г-на Эмилио Хосе Арчилу.

В своем заявлении я остановлюсь на трех ос-
новных вопросах.

Во-первых, на последних событиях, касаю-
щихся процесса осуществления Заключительного 
соглашения о прекращении конфликта и установ-
лении стабильного и прочного мира. Принимаемые 
колумбийским правительством меры по содействию 
осуществлению мирного соглашения и объявлен-
ного Высоким советником по постконфликтным 
вопросам плана под названием «Достижение мира 
путем обеспечения законности» не просто важны, а 
жизненно необходимы. Укрепить мирный процесс 
и содействовать безопасности и стабильности в Ко-
лумбии помогает неустанная работа правительства, 
которая призвана поддержать процесс социально-
экономической реинтеграции бывших членов Рево-
люционных вооруженных сил Колумбии — Армии 
народа (РВСК-АН) и согласовать этот процесс с 
программами и инициативами в области развития, 
реализуемыми в контексте осуществления мирного 
соглашения на уровне департаментов, в том числе 
с программами и инициативами развития сельских 
районов, осуществляемыми в сотрудничестве с на-
циональными властями и учреждениями Организа-
ции Объединенных Наций. Мы подчеркиваем необ-
ходимость добиться полной реинтеграции бывших 
членов РВСК-АН на политическом, юридическом, 
социальном и экономическом уровнях, несмотря на 
то что пока этот важный процесс идет медленно.

Что касается всеобъемлющей системы установ-
ления истины, правосудия, возмещения ущерба и 
недопущения повторных нарушений, которая слу-
жит главным элементом системы правосудия пере-
ходного периода, то мы даем высокую оценку роли 
Специального суда по вопросам мира и других ор-
ганов и комитетов, которые недавно приступили к 
работе с целью добиться полного торжества право-
судия. Мы также настоятельно призываем прави-
тельство Колумбии активизировать осуществление 
Комплексной национальной программы замещения 
незаконных культур и предоставить бывшим чле-
нам РВСК-АН юридические гарантии безопасно-
сти, дабы преодолеть значительные проблемы, пре-

пятствующие колумбийскому правительству в вы-
полнении мирного соглашения во всех его аспектах.

Во-вторых, что касается обстановки в плане 
безопасности, то осуществлению мирного согла-
шения по-прежнему препятствуют продолжающи-
еся убийства общественных активистов, правоза-
щитников и лидеров коренных общин, насилие над 
ними и угрозы в их адрес. Мы решительно осуж-
даем совершенное 17 января в колумбийской сто-
лице террористическое нападение на полицейское 
училище, в результате которого несколько человек 
погибли и получили ранения. Этот инцидент, не-
сомненно, скажется на безопасности и стабиль-
ности в Колумбии, и мы выражаем правительству 
и народу Колумбии и семьям погибших наши 
соболезнования.

Мы также высоко ценим Национальный пакт о 
защите жизни и охране общественных активистов и 
правозащитников, подписанный в августе 2018 года 
колумбийским правительством, органами власти 
департаментов и организациями гражданского об-
щества, а также утвержденный президентом Дуке 
Маркесом в ноябре 2018 года «План действий по за-
щите общественных и местных активистов, право-
защитников и журналистов». Этот план действий 
считается важным шагом в деле укрепления дове-
рия, необходимого для обеспечения безопасности и 
политических условий, благоприятных для оконча-
тельного выполнения мирного соглашения во всех 
его аспектах.

В-третьих, мы высоко ценим усилия, прилага-
емые Контрольной миссией Организации Объеди-
ненных Наций в Колумбии в координации с долж-
ностными лицами правительства, национальными 
и департаментскими органами власти, частным 
сектором и международным сообществом, а также 
посредством поощрения диалога с организациями 
и молодежными активистами на всех уровнях.

В заключение я благодарю г-на Жана Арно за 
его работу на посту Специального представите-
ля Генерального секретаря по Колумбии и главы 
Контрольной миссии Организации Объединенных 
Наций в Колумбии, срок которой недавно подошел 
к концу. Мы вновь заявляем о нашей поддержке 
колумбийского мирного соглашения, заключение 
которого положило конец 50-летнему конфликту 
и которое стало примером успеха, достойным для 
использования в процессе урегулирования других 



S/PV.8450 Колумбия 23/01/2019

12/28 19-01816

конфликтов в мире. Мы подчеркиваем всемерную 
поддержку колумбийского мирного соглашения 
Советом Безопасности и всем международным со-
обществом. Государство Кувейт выражает свою 
поддержку новому Специальному представителю 
г-ну Карлосу Руису Массьё и всем его сотрудникам.

Г-н Хойсген (Германия) (говорит по-английски): 
В начале моего заявления позвольте мне от имени 
правительства и народа Германии выразить через 
представителя Колумбии соболезнования раненым 
и семьям погибших. Никаких оправданий этому 
чудовищному нападению на ни в чем не повинных 
людей быть не может.

Ни у кого из нас не возникает никакого сомне-
ния, что колумбийское правительство настроено 
более чем решительно, но при этом нельзя допу-
скать, чтобы снова произошла эскалация. Мы счи-
таем, что альтернативы политическому процессу не 
существует, и в этой связи я хотел бы призвать Ар-
мию национального освобождения (АНО) сделать 
первый шаг навстречу и освободить всех похищен-
ных и содержащихся под стражей лиц.

Кроме того, я хотел бы поблагодарить г-на Жана 
Арно и персонал Организации Объединенных На-
ций на местах за их работу, а также приветствовать 
нового Специального представителя Генерального 
секретаря и главу Контрольной миссии Организа-
ции Объединенных Наций в Колумбии г-на Кар-
лоса Руиса Массьё, который, несмотря на то, что 
занимает этот пост еще только две недели, провел 
очень полезный брифинг, который был очень хоро-
шо воспринят, как, впрочем, и следовало ожидать 
от бывшего члена Консультативного комитета по 
административным и бюджетным вопросам.

Позвольте мне также поприветствовать ми-
нистра иностранных дел Колумбии г-на Карлоса 
Ольмеса Трухильо Гарсию и Высокого советника 
по постконфликтным вопросам г-на Эмилио Хосе 
Арчилу, чей визит в Нью-Йорк свидетельствует об 
их приверженности Заключительному соглашению 
о прекращении конфликта и установлении стабиль-
ного и прочного мира и единству Совета Безопас-
ности — важному единству, которое, как свиде-
тельствуют сегодняшние заявления членов Совета, 
удалось сохранить.

Я поздравляю их также по случаю второй годов-
щины мирного соглашения. Германия приветствует 

явную приверженность президента Дуке Маркеса 
этому мирному соглашению, мирному процессу и 
национальному примирению. Теперь перед Колум-
бией стоит задача упрочить этот мирный процесс, 
в связи с чем я хотел бы высказать три тезиса, под-
тверждающие то, что уже было сказано.

Во-первых, что касается обстановки в плане 
безопасности, то Специальный представитель со-
общил о том, что ряд правозащитников, обществен-
ных активистов, активисток, защитников прав 
женщин и активистов из числа коренных народов 
подвергаются нападениям из-за того, что они под-
держивают мирное соглашение и его осуществле-
ние, в частности реституцию земель. Защита этих 
людей от таких нападений, хотя и является делом 
трудным, должна стать одной из самых приоритет-
ных задач.

Во-вторых, что касается правосудия переходно-
го периода — темы очень важной, в связи с которой 
Специальный представитель сообщил о ряде рас-
сматриваемых дел, то неопределенность юридиче-
ского статуса комбатантов и бывших комбатантов 
составляет проблему, которая, если ее не решить, 
ослабит мирный процесс. В этой связи я призываю 
Колумбию расширить возможности Специального 
суда по вопросам мира.

В-третьих, что касается реинтеграции бывших 
членов Революционных вооруженных сил Колум-
бии — Армии народа (РВСК-АН), то в этом деле до-
стигается определенный прогресс, но сделать пред-
стоит еще многое. Я хотел бы подчеркнуть и под-
твердить поддержку Германией традиционной си-
стемы отправления правосудия в качестве одного 
из ключевых элементов для построения инклюзив-
ного общества, и именно поэтому мы высоко ценим 
активную причастность к этому делу Комиссии по 
миростроительству и Фонда миростроительства, и 
мы хотели бы призвать Колумбию настойчиво про-
водить процесс социально-экономической интегра-
ции бывших комбатантов.

В этой связи мы разделяем ранее озвученную 
позицию Франции по поводу жертв преступлений, 
среди которых много женщин. Я настоятельно при-
зываю Колумбию уделять особое внимание ока-
занию женщинам поддержки для преодоления их 
проблем, включая реинтеграцию бывших комба-
тантов-женщин и предоставление их детям доступа 
к детским садам и яслям, а также привлечению к 
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мирному процессу молодежи, от которой в значи-
тельной мере зависит достижение страной будуще-
го без насилия, к чему она так стремится. Нам из-
вестно, что перед Колумбией стоят многочисленные 
проблемы, в числе которых осуществление мирно-
го соглашения, размещение более миллиона бежен-
цев из Венесуэлы и незаконный оборот наркотиков. 
Мы хотим заверить Колумбию в том, что она может 
рассчитывать на поддержку со стороны междуна-
родного сообщества и Совета Безопасности.

Г-н У Хайтао (Китай) (говорит по-китайски): 
Г-н Председатель, я хотел бы поблагодарить Вас за 
созыв сегодняшнего заседания и приветствовать 
Вас в Нью-Йорке. Я также приветствую в Совете 
Безопасности министра иностранных дел Трухильо 
Гарсию. Наконец, мы благодарим Специального 
представителя Руиса Массьё за его брифинг.

Китай решительно осуждает недавнее террори-
стическое нападение в Боготе. Мы выражаем наши 
глубочайшие соболезнования и сочувствие семьям 
погибших и раненых в результате этого нападения.

Колумбийский мирный процесс продолжает 
двигаться вперед. Правительство Колумбии всесто-
ронне проанализировало ситуацию в стране и заин-
тересовано в достижении консенсуса между всеми 
колумбийскими сторонами в отношении пересмо-
тра Заключительного соглашения о прекращении 
конфликта и установлении стабильного и прочного 
мира. Благодаря совместным усилиям правитель-
ства и соответствующих сторон ситуация в области 
национальной безопасности в целом остается ста-
бильной, продолжается работа по возобновлению 
функционирования органов государственной вла-
сти, экономика выходит из кризиса и мирный про-
цесс начинает давать свои плоды.

Китай приветствует такое развитие событий. 
Хотя общая ситуация в Колумбии сейчас стабили-
зируется и улучшается, ситуация с безопасностью в 
некоторых районах страны остается неустойчивой. 
Кроме того, перед Колумбией стоят труднейшие 
задачи, заключающиеся в полном осуществлении 
мирного соглашения, реинтеграции бывших комба-
тантов, борьбе с организованной преступностью и 
обеспечении социально-экономического развития.

Некоторое время назад Колумбия отметила вто-
рую годовщину заключения мирного соглашения. 
Мы надеемся, что все стороны в Колумбии будут 

бережно относиться к мирному процессу, запущен-
ному с таким большим трудом, работать над даль-
нейшим укреплением консенсуса, идти на уступки 
друг другу и постараются урегулировать свои раз-
ногласия в ходе всеобъемлющего диалога и пере-
говоров. Совет Безопасности должен уважать руко-
водящую роль правительства и народа Колумбии и 
оказывать конструктивную помощь в продвижении 
вперед колумбийского мирного процесса.

Китай приветствует назначение Генеральным 
секретарем Гутерришем г-на Руиса Массьё новым 
Специальным представителем Генерального секре-
таря по Колумбии. Китай воздает должное бывше-
му Специальному представителю Арно за его рабо-
ту. Мы надеемся, что Специальный представитель 
Руис Массьё и Контрольная миссия Организации 
Объединенных Наций в Колумбии продолжат ока-
зывать правительству Колумбии помощь в реше-
нии вопросов реинтеграции бывших комбатантов 
и обеспечения безопасности в районах конфликта 
в попытке добиться роста взаимного доверия в от-
ношениях между всеми колумбийскими сторона-
ми и заручиться их активным участием в мирном 
процессе.

Китай присоединяется к другим членам Со-
вета Безопасности в поддержке работы Специаль-
ного представителя Руиса Массьё и Контрольной 
миссии Организации Объединенных Наций в Ко-
лумбии по выполнению стоящих перед ними задач, 
заключающихся в содействии продвижению вперед 
колумбийского мирного процесса и скорейшему до-
стижению всеобъемлющего мира и стабильности в 
Колумбии.

Г-н Пекстен де Бёйтсверве (Бельгия) (говорит 
по-французски): Я тоже хотел бы поздравить Спе-
циального представителя Карлоса Руиса Массьё 
с его новой должностью и поблагодарить его за 
брифинг. Я также благодарю его предшественника 
Жана Арно за значительный вклад в мирный про-
цесс. Наконец, я приветствую присутствующего 
здесь министра иностранных дел Колумбии и хочу 
выразить сочувствие и соболезнования правитель-
ства Бельгии в связи с нападением на полицейскую 
академию в Боготе на прошлой неделе. Мы самым 
решительным образом осуждаем это нападение.

Наступивший 2019 год имеет решающее зна-
чение для миростроительства в Колумбии. В этой 
связи я хотел бы подчеркнуть три момента: это, 
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во-первых, приверженность колумбийского прави-
тельства мирному процессу; во-вторых, неприем-
лемость насилия в отношении правозащитников и 
местных общественных деятелей; в-третьих, соци-
ально-экономическая и правовая реинтеграция во-
еннослужащих Революционных вооруженных сил 
Колумбии — Армия народа (РВСК-АН).

Прежде всего, Бельгия приветствует привер-
женность нового правительства мирному процессу, 
о чем свидетельствует план «Достижение мира пу-
тем обеспечения законности», в котором признает-
ся, что нищета и неравенство в сельских районах 
являются коренными причинами конфликта. После 
совершенного на прошлой неделе трусливого напа-
дения как никогда важно обеспечить выполнение 
всеми сторонами Заключительного соглашения о 
прекращении конфликта и установлении стабиль-
ного и прочного мира в рамках неотложных, ин-
клюзивных и согласованных усилий по продвиже-
нию вперед мирного процесса на всей территории 
страны. В этой связи Бельгия призывает к проведе-
нию политики позитивных действий, как это пред-
усмотрено соглашениями о роли женщин.

Мое второе замечание касается прав человека. 
Бельгия очень обеспокоена актами насилия в отно-
шении правозащитников и видных общественных 
деятелей, которые слишком часто остаются безна-
казанными. В 2018 году в среднем каждые 48 часов 
совершалось убийство правозащитника или обще-
ственного деятеля. Январь еще не закончился, а, как 
сообщил Специальный представитель, уже убито 
семь человек. В этой связи ключевое значение име-
ет осуществление плана действий по защите этой 
категории лиц в сотрудничестве с гражданским 
обществом. Мы приветствуем недавно состоявшее-
ся заседание Национальной комиссии по гарантиям 
безопасности. Вызывают также обеспокоенность 
случаи насилия в отношении бывших комбатантов 
РВСК-АН.

Мы настоятельно призываем колумбийские 
власти расширять присутствие государства на всей 
территории страны не только в целях обеспечения 
безопасности, но и в целях содействия осуществле-
нию социальных программ в области здравоохра-
нения и образования, чтобы оправдать ожидания 
сельских жителей и исторически находящихся на 
границе различных социальных групп, систем и 
культур этнических меньшинств в соответствии с 

рекомендациями Специального докладчика Мише-
ля Форста.

Наконец, что касается социально-экономиче-
ской и юридической реинтеграции РВСК-АН, то 
Бельгия считает такую реинтеграцию одной из 
ключевых составляющих успешного осуществле-
ния мирного соглашения и подчеркивает необхо-
димость достижения прогресса на национальном, 
региональном и местном уровнях. Даже в рамках 
правосудия в переходный период мы должны пока-
зать бывшим комбатантам, которые сложили ору-
жие, что в их же интересах сделать верный исто-
рический выбор. Обеспечение доступа к легальным 
источникам дохода и землепользованию имеет важ-
нейшее значение для эффективной реинтеграции. В 
этой связи Бельгия с удовлетворением отмечает, 
что политика замещения незаконных сельскохо-
зяйственных культур уже начинает приносить свои 
плоды.

Бельгия подчеркивает центральную роль Спе-
циального суда по вопросам мира, который должен 
располагать средствами в объеме, необходимом 
для независимого выполнения своего мандата. Мы 
нуждаемся в дальнейшем прогрессе в обеспечении 
правовой защиты бывших членов РВСК-АН.

(говорит по-испански)

Прежде чем завершить свое выступление, я хо-
тел бы обратиться к представителю Колумбии. Его 
страна служит источником вдохновения для всего 
мира. Регионы, затронутые конфликтом, рассма-
тривают его страну как пример того, как можно 
перевернуть страницу прошлого и сделать выбор 
в пользу строительства мирного будущего. Чтобы 
в наступившем году можно было воспользоваться 
плодами мирного соглашения с РВСК-АН, потребу-
ются согласованные усилия со стороны правитель-
ства, политических партий и гражданского обще-
ства. Совершенное на прошлой неделе жестокое 
террористическое нападение напоминает нам о не-
обходимости принятия срочных мер.

Бельгия полагает, что ситуация в Венесуэле 
крайне негативно воздействует на соседние стра-
ны. Поэтому мы воздаем должное Колумбии за про-
явление солидарности с венесуэльцами, которые 
ищут убежища.

Мы не можем упустить эту историческую воз-
можность. Вместе с другими членами Совета Бель-
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гия всецело привержена курсу на сотрудничество 
и заявляет о своей готовности активно участвовать 
в нем.

Г-н Матжила (Южная Африка) (говорит по-
английски): Г-н Председатель, для нас большая 
честь, что именно Вы председательствуете на этом 
важном заседании, дав небольшую передышку на-
шему другу г-ну Хосе Сингеру Вайзингеру. Думаю, 
что он ее заслужил. Нас также почтили своим при-
сутствием министр иностранных дел Колумбии 
Его Превосходительство г-н Карлос Трухильо Гар-
сия вместе с членами своей делегации и министр 
иностранных дел Индонезии г-жа Ретно Марсуди.

Мы приветствуем обстоятельный и информа-
тивный брифинг Специального представителя Ге-
нерального секретаря и главы Контрольной миссии 
Организации Объединенных Наций в Колумбии 
г-на Карлоса Руиса Массьё. Мы также признаем 
роль Кубы и Норвегии в качестве гарантов и по-
средников колумбийского мирного процесса.

Прежде всего, Южная Африка хотела бы выра-
зить свои глубочайшие соболезнования правитель-
ству Колумбии и народу этой страны в связи с со-
вершенным на прошлой неделе в Боготе нападени-
ем, в результате которого более 20 человек погибли 
и еще большее число людей получили ранения. Мы 
самым решительным образом осуждаем подобное 
бессмысленное насилие, которое не должно ставить 
под угрозу и сводить на нет значительные успехи, 
достигнутые с таким трудом в ходе мирного про-
цесса в Колумбии.

Несмотря на этот прискорбный и трагический 
инцидент, Южная Африка приветствует доклад 
Генерального секретаря о Контрольной миссии 
Организации Объединенных Наций в Колумбии 
(S/2018/1159), в котором дается в целом позитивная 
картина прогресса в установлении прочного мира в 
стране. Вместе с тем в докладе также говорится об 
убийствах видных общественных деятелей и пра-
возащитников, что не может не вызывать серьез-
ной обеспокоенности и является животрепещущей 
проблемой.

С учетом своего опыта Южная Африка хотела 
бы подчеркнуть большое значение в этой связи уси-
лий по расширению государственного присутствия 
на всей территории страны, особенно в пострадав-
ших от конфликта районах, откуда ушли бывшие 

комбатанты. Это также позволит решить деликат-
ный земельный вопрос и возобновить оказание не-
обходимых базовых услуг всему населению, в том 
числе сложившим оружие комбатантам и членам их 
семей.

В связи с третьей годовщиной подписания За-
ключительного соглашения 2016 года о прекра-
щении конфликта и установлении стабильного и 
прочного мира важно обратить внимание на зна-
чительные усилия правительства Колумбии, воз-
главляемого президентом Дуке Маркес, которые 
направлены на поощрение диалога и реализацию 
мирного соглашения и которые заслуживают высо-
кой оценки. В частности, хотелось бы отметить, что 
в 2019 году правительство приступило к осущест-
влению своего плана «Достижение мира путем обе-
спечения законности», призванного помочь в поис-
ке конкретных путей устранения потенциальных 
препятствий на пути мирного процесса.

Южная Африка также заявляет о своей полной 
поддержке работы колумбийской комиссии по уста-
новлению истины, сосуществованию и неповторе-
нию нарушений, также известной как комиссия по 
установлению истины. Наша собственная комиссия 
по установлению истины и примирению в Южной 
Африке, несмотря на ее болезненный опыт и несо-
вершенство, как никто другой помогла нашему на-
роду изменить ход истории нашей многострадаль-
ной страны и начать заживление глубоких ран, раз-
делявших нас столько много лет.

Поэтому для ускорения заживления необходи-
мо, чтобы все заинтересованные стороны всеце-
ло поддержали принимаемые в Колумбии меры к 
обеспечению торжества правосудия, которое у ко-
лумбийцев ассоциируются с работой Специально-
го суда по вопросам мира, и сотрудничали с этим 
судом. Необходимо также в полной мере уважать 
независимость и самостоятельность Суда и выно-
симые им решения.

Кроме того, как на это указал Генеральный 
секретарь в его последнем докладе, крайне важ-
но, чтобы реинтеграционный процесс в Колумбии 
предусматривал усилия по расширению прав и 
возможностей местных общин и активное участие 
в этих усилиях представителей частного сектора, 
высших учебных заведений и других заинтересо-
ванных сторон, таких как организации гражданско-
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го общества, женщины, жертвы насилия и этниче-
ские или коренные народы.

В этой связи нельзя не отметить важные нова-
торские усилия и достижения Контрольной миссии 
Организации Объединенных Наций в Колумбии в 
том, что касается организации целенаправленной 
работы с молодежью в рамках мирного процес-
са. Как будущие лидеры страны молодые люди и 
их будущее имеют решающее значение для успеха 
мирного процесса в Колумбии. Новаторская рабо-
та, проводимая Контрольной миссией Организации 
Объединенных Наций в этой связи, должна слу-
жить важным примером для других миротворче-
ских миссий.

Южная Африка также высоко оценивает уси-
лия региональных органов, в том числе Организа-
ции американских государств (ОАГ), в частности 
ее Миссии по поддержке мирного процесса в Ко-
лумбии, возглавляемой г-ном Роберто Менендесом. 
Мы призываем к более тесной координации усилий 
Организации Объединенных Наций и ОАГ.

Как уже отмечалось, переходный период, кото-
рый переживает Колумбия, имеет много общего с 
тем, через чего пришлось пройти Южной Африке. 
После отмены апартеида молодая южноафрикан-
ская демократия столкнулась с не менее сложными 
задачами, в число которых входили реформирова-
ние сектора безопасности, демобилизация и реин-
теграция бывших комбатантов, запуск процессов 
установления истины и примирения, а также от-
правление правосудия.

Мир стоит дорого. Мир носит многогранный ха-
рактер. Миротворчество представляет собой труд-
ную, но необходимую задачу. Ее реализация требу-
ет терпения, а также уважения и равного отношения 
ко всем. Необходимо иметь четкую картину общего 
будущего. Правосудие должно быть справедливым 
в отношении всех граждан. Внутриколумбийский 
диалог — это шаг в правильном направлении. Со-
седи должны дать колумбийцам шанс залечить бо-
лезненные раны прошлого, преодолеть недоверие, 
сплотиться и вместе идти вперед. Демократия тре-
бует компромиссов. Демократия требует уступок. 
Необходимо работать с бывшими комбатантами, а 
не демонизировать их.

Как всегда, Южная Африка готова поделиться 
своим скромным опытом и уроками, извлеченными 

нами из этих сложных процессов, в надежде на то, 
что Колумбия и ее народ смогут обрести прочный 
мир и процветание.

Г-н Ндонг Мба (Экваториальная Гвинея) (го-
ворит по-испански): Наша делегация очень рада 
тому, что именно Вы, г-н министр Мигель Варгас 
Мальдонадо, председательствуете на этом брифин-
ге в Совете Безопасности, посвященном Колумбии. 
Наша делегация искренне поздравляет г-на Карлоа 
Руиса Массьё с его недавним назначением Специ-
альным посланником Генерального секретаря и 
главой Контрольной миссии Организации Объеди-
ненных Наций в Колумбии. Мы также благодарим 
его за весьма содержательный брифинг, который 
он только что провел, несмотря на крайне корот-
кий срок его пребывания на посту руководителя 
Контрольной миссии. Мы хотели бы выразить на-
дежду на то, что высокий уровень его подготовки 
и накопленный им опыт помогут ему в силу своих 
возможностей успешно справиться с этой новой, 
сложной и очень важной задачей. Мы желаем ему 
всяческих успехов. Мы хотели бы также воздать 
должное его предшественнику г-ну Арно за его без-
упречную работу.

Мы приветствуем присутствующего на засе-
дании министра иностранных дел Колумбии Его 
Превосходительство г-на Карлоса Ольмеса Трухи-
льо Гарсию и благодарим его за то, что сегодня он 
присоединился к нам. Желаем ему приятного пре-
бывания в Нью-Йорке. Вновь выражаем также нашу 
признательность министру иностранных дел Индо-
незии Ее Превосходительству г-же Ретно Марсуди 
за ее участие во вчерашних дебатах по Ближнему 
Востоку (см. S/PV.8449) и в сегодняшних прениях 
по Колумбии.

Республика Экваториальная Гвинея решитель-
но осуждает вероломный террористический акт, 
совершенный 17 января Армией национального ос-
вобождения, мишенью которого стала полицейская 
академия в Боготе и в результате которого погибло 
или было ранено много людей. Заявляем о нашем 
полном осуждении таких террористических актов. 
Присоединяемся к правительству Колумбии и се-
мьям жертв в искренней надежде на то, что вино-
вные будут найдены и преданы суду.

Наша делегация выражает удовлетворение и 
восхищение духом готовности к работе и предан-
ности и верности делу президента Республики Ко-



19-01816 17/28

23/01/2019 Колумбия S/PV.8450

лумбия Его Превосходительства г-на Ивана Дуке 
Маркеса, который за короткий период своего пре-
бывания на этом посту уже приступил к реализа-
ции важных инициатив по продвижению мирного 
процесса в Колумбии. Его визит 12 октября в Пон-
дорес, одну из важнейших территориальных зон 
для организации подготовки и проведения реин-
теграции, цель которого заключалась в том, чтобы 
подтвердить намерение его правительства поддер-
жать мирное соглашение и тех, кто готов вернуться 
к гражданской жизни, свидетельствует о его непо-
средственном участии в решении этой правитель-
ственной задачи посредством этого акта проявле-
ния высшей политической воли.

Мы приветствуем план правительства «Дости-
жение мира путем обеспечения законности», пред-
ставленный в середине декабря и направленный 
на охват других районов, затронутых конфликтом, 
стабилизацию ситуации в этих районах и на пре-
кращение насилия, от которого люди страдали на 
протяжении десятилетий. Считаем этот проект 
очень своевременным, учитывая тот ущерб, кото-
рый преступность в виде убийств, незаконного обо-
рота наркотиков и нарушений прав человека причи-
нила Колумбии. Учитывая его всеобъемлющий ха-
рактер, важно обеспечить надлежащую поддержку 
этого плана, включающего в себя многочисленные 
инициативы в рамках мирного соглашения и вне 
его, чтобы эта воля к достижению миру нашла свое 
воплощение в достижении ощутимых результатов 
на местах.

Мы приветствуем учреждение в конце 2018 года 
комиссии по установлению истины, сосуществова-
нию и неповторению нарушений с задачей помочь 
разобраться в событиях, имевших место в ходе воо-
руженного конфликта, а также добиться признания 
ответственности и примирения. Считаем, что при 
поддержке правительства и других учреждений 
комиссия должна иметь возможность действовать 
в соответствии с полномочиями, возложенными на 
нее законом.

Сожалеем об инциденте 4 октября, в ходе кото-
рого следователи Генеральной прокуратуры, при-
менив силу, проникли в помещения Специального 
суда по вопросам мира. Исходим из того, что все 
структуры, созданные для содействия мирному 
процессу, наделены полномочиями, предоставлен-
ными им по закону, и что найму сотрудников также 

предшествует соответствующая правовая процеду-
ра, что должно гарантировать выполнение их под-
разделениями своих функций в условиях полной 
самостоятельности.

Не можем не выразить в нашем заявлении оза-
боченности в связи с тем, что новое правительство 
продолжает дистанцироваться от Армии нацио-
нального освобождения. По правде говоря, Армия 
национального освобождения должна воздержи-
ваться от нападений на гражданское население 
и рассмотреть возможность выдачи заложников, 
что значительно помогло бы в будущих перегово-
рах, а также было бы положительно воспринято 
населением.

В заключение наша делегация хотела бы, с од-
ной стороны, выразить признательность Контроль-
ной миссии Организации Объединенных Наций в 
Колумбии и учреждениям Организации Объеди-
ненных Наций в этой стране за последовательную 
и значительную поддержку в дальнейшем продви-
жении колумбийского мирного процесса и поблаго-
дарить за нее. С другой стороны, мы настоятельно 
призываем правительство, а также другие полити-
ческие институты государства, политические пар-
тии, гражданское общество и население в целом по-
стараться извлечь максимально возможную пользу 
от работы Организации Объединенных Наций по 
восстановлению Колумбии. Наконец, мы выражаем 
надежду на то, что местные выборы, запланирован-
ные на октябрь следующего года, пройдут в спокой-
ной и мирной обстановке, без каких-либо проявле-
ний насилия.

Г-н Морико (Кот-д’Ивуар) (говорит по-
французски): Наша делегация приветствует про-
ведение сегодняшнего заседания, посвященного 
ходу мирного процесса в Колумбии. Мы хотели 
бы приветствовать присутствующего на этом за-
седании министра иностранных дел Республики 
Колумбия Его Превосходительство г-на Карлоса 
Ольмеса Трухильо Гарсию. Его участие в работе 
заседания является наглядной демонстрацией при-
верженности колумбийского правительства усили-
ям, направленным на обеспечение успеха текущего 
мирного процесса. Кроме того, наша делегация бла-
годарит Специального представителя Генерального 
секретаря и главу Контрольной миссии Организа-
ции Объединенных Наций в Колумбии г-на Карло-
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са Руиса Массьё за содержательное выступление и 
желает ему всяческих успехов на новом посту.

В свете последнего доклада Генерального се-
кретаря (S/2018/1159) наша делегация отмечает, что 
достигнуты значительные успехи в осуществле-
нии Заключительного соглашения о прекращении 
конфликта и установлении стабильного и прочно-
го мира, подписанного между правительством Ко-
лумбии и Революционными вооруженными силами 
Колумбии — Армией народа (РВСК-АН). В докладе 
изложены замечания относительно ощутимых ре-
зультатов мирного процесса, предстоящих задач и 
исключительно важной роли Контрольной миссии 
Организации Объединенных Наций в Колумбии.

Что касается ощутимых результатов мирного 
процесса, то наша делегация приветствует соче-
тание политической воли колумбийских властей с 
приверженностью других заинтересованных сто-
рон этому процессу, что позволило добиться про-
гресса, единодушно признанного международным 
сообществом. Такое сочетание действий всех участ-
ников мирного процесса позволило перейти от ло-
гики конфликта к логике мира. Благодаря этому по-
сле нескольких десятилетий конфликта в Колумбии 
состоялись первые мирные и всеобщие выборы, в 
которых приняли участие РВСК-АН, ныне преоб-
разованные в политическую партию — Общую 
альтернативную революционную силу. Кроме того, 
была заложена правовая основа для содействия 
осуществлению Мирного соглашения и созданию 
институтов правосудия на переходный период.

Наша делегация приветствует решительный 
настрой новых властей продолжать мирный про-
цесс посредством конкретных действий, включая 
осуществление плана «Достижение мира путем 
обеспечения законности», направленного на пре-
кращение насилия в затронутых конфликтом рай-
онах, содействие развитию сельских районов и 
проведение новой антинаркотической политики. 
Мы приветствуем также подготовку и представле-
ние законопроектов о мире, регулярное проведение 
слушаний в Специальном суде по вопросам мира, 
начало работы Комиссии по установлению истины 
и возобновление работы Национального совета по 
вопросам реинтеграции в целях развития принося-
щих доход видов деятельности.

Приветствуем также достигнутые успехи в ча-
сти политической реинтеграции. Так, РВСК факти-

чески получили 5 мест в Конгрессе Колумбии, и в 
настоящее время принимаются меры для их участия 
в региональных и местных выборах в 2019 году.

Кот-д’Ивуар приветствует все эти вселяющие 
оптимизм события и настоятельно призывает ко-
лумбийские власти продолжать предпринимать 
усилия по решению всех проблем миростроитель-
ства. В этой связи мы призываем к объединению 
усилий правительства, государственных органов, 
политических партий, гражданского общества и 
частного сектора при поддержке со стороны меж-
дународного сообщества.

Кот-д’Ивуар считает, что общее стремление 
к миру необходимо всячески укреплять и ограж-
дать от любых действий, которые могут повредить 
важным достижениям мирного процесса. В связи с 
этим мы решительно осуждаем чудовищное напа-
дение на полицейскую академию в Боготе 17 янва-
ря, в результате которого погибло около 20 человек 
и многие получили ранения. Выражаем соболез-
нования скорбящим семьям и желаем скорейшего 
выздоровления раненым. Наша страна призывает 
Армию национального освобождения отказаться от 
любых вооруженных действий и решительно при-
соединиться к процессу мира и примирения.

В свете предстоящих задач Кот-д’Ивуар счита-
ет, что осуществление Мирного соглашения требу-
ет систематического подхода и последовательных 
усилий всех заинтересованных сторон и междуна-
родного сообщества по обеспечению безопасности, 
экономической реинтеграции и справедливости.

Что касается вопросов безопасности, то наша 
делегация осуждает продолжающиеся нападения 
на общественных видных деятелей и правозащит-
ников. Нас также по-прежнему беспокоят активизи-
ровавшаяся деятельность незаконных групп и пре-
ступных организаций, рост масштабов нелегальной 
экономики и то, что некоторые члены РВСК, недо-
вольные медленными темпами мирного процесса, 
вновь взялись за оружие.

С учетом этого задача экономической реинте-
грации, которая является центральным элементом 
мирного процесса, заслуживает особого внимания. 
Поэтому наша делегация приветствует тот факт, 
что на сегодняшний день утверждено в общей 
сложности 20 проектов доходоприносящих видов 
деятельности. В то же время считаем, что трудно-
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сти с доступом бывших комбатантов к таким воз-
можностям экономической реинтеграции по преж-
нему выступают препятствием на пути мирного 
процесса.

Поэтому наша делегация настоятельно призы-
вает правительство при поддержке международ-
ного сообщества наращивать меры по укреплению 
технического потенциала кооперативов, расши-
рению доступа к земельным ресурсам и на рынки 
и активизации борьбы с коррупцией и принимать 
во внимание гендерную составляющую в работе 
по содействию расширению прав и возможностей 
женщин. Наша делегация также призывает колум-
бийские власти удвоить свои усилия для недопу-
щения сбоев в предоставлении основных услуг, в 
частности в таких сферах, как здравоохранение, 
образование и водо-и электроснабжение в наиболее 
отдаленных сельских районах.

В сфере правосудия наша делегация призывает 
правительство продолжить свои усилия по содей-
ствию бесперебойному функционированию Специ-
ального суда по вопросам мира и разработке адек-
ватных мер урегулирования нерешенных вопросов, 
касающихся правовых гарантий.

Для решения всех этих проблем Кот-д’Ивуар 
настоятельно призывает политические власти, ко-
лумбийские институты и все другие заинтересо-
ванные стороны настойчиво продолжать предпри-
нимать усилия для укрепления доверия и содей-
ствия примирению всех колумбийцев, с тем чтобы 
обеспечить успех мирного процесса.

Что касается Контрольной миссии Организации 
Объединенных Наций в Колумбии, то наша страна 
хотела бы отметить ключевую роль, которую в Ко-
лумбии играет эта миссия совместно со страновой 
группой Организации Объединенных Наций и раз-
личными партнерами. Наша делегация с особым 
удовлетворением отмечает ее приверженность ми-
ростроительству и решению вопросов, связанных с 
гендерной проблематикой, защитой детей и этниче-
ской и культурной интеграцией.

В заключение Кот-д’Ивуар заверяет власти Ко-
лумбии в своей полной поддержке их решимости 
добиваться успешного осуществления процесса 
мира и примирения. Кроме того, напоминаем о том, 
что Совету необходимо и впредь оказывать под-

держку правительству в его усилиях по установле-
нию мира и примирению.

Г-жа Вронецкая (Польша) (говорит по-
английски): Для меня большая честь, г-н Председа-
тель, видеть Вас сегодня в этом зале. Я также хотела 
бы искренне приветствовать министра иностран-
ных дел Республики Колумбия Его Превосходи-
тельство г-на Карлоса Ольмеса Трухильо Гарсию. 
Мы также рады видеть среди нас министра ино-
странных дел Индонезии ее Превосходительство 
г-жу Ретно Марсуди, которая также присутствова-
ла на вчерашнем заседании. Я хотела бы поблаго-
дарить г-на Карлоса Руиса Массьё за его первый 
брифинг в Совете в новом качестве Специального 
представителя Генерального секретаря по Колум-
бии. Мы заверяем его в нашей полной поддержке. 
Я также хотела бы поблагодарить г-на Жана Арно, 
чья приверженность делу имела решающее значе-
ние для успеха мирного процесса с самых первых 
моментов, еще до того, как вообще возникла идея 
о Миссии Организации Объединенных Наций в 
Колумбии.

Мирный процесс остается неоспоримым успе-
хом колумбийского общества и служит источни-
ком вдохновения в масштабах всего мира, посылая 
столь необходимый позитивный сигнал. Мы наде-
емся, что его осуществление продолжится, несмо-
тря на некоторые трудности.

При этом мы должны подчеркнуть настоятель-
ную необходимость принятия мер в связи с убий-
ствами видных общественных деятелей и правоза-
щитников и обеспечения конструктивного взаимо-
действия с гражданским обществом, в частности 
путем обращения в Национальную комиссию по га-
рантиям безопасности, с тем чтобы планы были на-
целены на решение наиболее насущных задач. Это 
также будет иметь ключевое значение для мирного 
проведения местных выборов, которые должны со-
стояться в октябре.

Мы призываем все стороны поддержать чрезвы-
чайно важную роль Специального суда по вопросам 
мира в обеспечении доступа к правосудию и в про-
цессе национального примирения в Колумбии. Мы 
также подчеркиваем необходимость сохранения 
независимости и самостоятельности Специального 
суда по вопросам мира и других механизмов право-
судия переходного периода. Согласно сообщениям, 
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в этой области по-прежнему существуют огромные 
проблемы.

Необходимо как можно скорее внести ясность в 
вопрос о жизнеустойчивости процесса реинтегра-
ции личного состава Революционных вооруженных 
сил Колумбии — Армии народа (РВСК-АН). Необ-
ходимо обеспечить полную политическую, право-
вую и социально-экономическую реинтеграцию 
бывших военнослужащих РВСК-АН. Мы твердо 
убеждены в том, что вопрос о собственности на 
землю должен быть решен надлежащим образом, 
поскольку речь идет о центральном элементе эф-
фективной реинтеграции.

Проблема незаконного выращивания коки по-
прежнему является одной из основных угроз для 
мирного процесса в некоторых регионах страны. 
Согласно сообщениям Управления Организации 
Объединенных Наций по наркотикам и преступно-
сти, почти 100 000 семей записались для участия 
в Национальной всеобъемлющей программе заме-
щения незаконных сельскохозяйственных культур. 
Поскольку показатель добровольного уничтожения 
незаконных сельскохозяйственных культур остает-
ся высоким, на передний план выдвигается задача 
соблюдения обязательств перед этими семьями.

На ход процесса также влияют внешние фак-
торы. Мы должны сохранять бдительность и исхо-
дить из того, что побочные результаты массового 
притока людей из соседней Венесуэлы чреваты не-
гативными последствиями для усилий Колумбии.

К сожалению, не далее как несколько дней назад 
мы все были потрясены информацией о чудовищ-
ном террористическом нападении на Националь-
ную полицейскую академию в Боготе, в результате 
чего несколько человек погибло и десятки людей 
были ранены. Польша выражает глубочайшее со-
чувствие и соболезнования жертвам и их семьям, а 
также народу и правительству Колумбия.

Польша решительно осуждает терроризм во 
всех его формах и подчеркивает, что любые акты 
терроризма являются преступными. Крайне важно 
привлечь виновных к ответственности. С учетом 
доказательств, представленных правительством 
Колумбии, которое возлагает вину за это терро-
ристическое нападение на Армию национального 
освобождения (АНО), Польша настоятельно призы-
вает АНО отказаться от терроризма и немедленно 

и безоговорочно освободить всех заложников. Мы 
поддерживаем все меры, объявленные президен-
том Дуке в его недавнем обращении к нации, и его 
готовность и впредь оказывать поддержку колум-
бийскому народу в его усилиях, направленных на 
достижение мира.

В заключение следует отметить, что Польша в 
полной мере поддерживает Контрольную миссию 
Организации Объединенных Наций в Колумбии, 
которая по-прежнему играет жизненно важную 
роль в содействии осуществлению Мирного согла-
шения. Мы также высоко оцениваем роль страно-
вой группы Организации Объединенных Наций и 
каждого учреждения Организации Объединенных 
Наций, работающего на местах.

Г-жа Марсуди (Индонезия) (говорит по-
английски): Я хотела бы еще раз поздравить Вас, 
г-н министр, с председательством Доминиканской 
Республики в Совете Безопасности. Я очень рада 
вновь Вас видеть. Я благодарю г-на Карлоса Руиса 
Массьё за его брифинг и поздравляю его с назначе-
нием. Я также хотела бы приветствовать министра 
иностранных дел Колумбии Его Превосходитель-
ство г-на Карлоса Ольмеса Трухильо Гарсию.

Позвольте мне передать от имени Индонезии 
глубочайшие соболезнования народу и правитель-
ству Колумбии в связи с террористическим нападе-
нием, имевшим место в Боготе на прошлой неделе. 
Мы осуждаем терроризм во всех его формах и про-
явлениях. Терроризм представляет собой одну из 
наиболее серьезных угроз международному миру и 
безопасности.

Недавние взрывы бомб подчеркивают слож-
ность проблем, с которыми сталкивается Колум-
бия. Индонезия уверена в том, что это не ослабит 
твердую приверженность Колумбии достижению 
дальнейшего прогресса на пути к миру и стабиль-
ности. Индонезия считает для себя честью прини-
мать участие в усилиях Колумбии. В 2015 году по 
просьбе правительства Колумбии я во главе деле-
гации высокого уровня посетила с визитом Боготу, 
чтобы поделиться опытом Индонезии в деле пре-
кращения ее 29-летнего конфликта с Движением за 
освобождение Ачеха.

Поэтому Индонезия была очень рада, когда в 
2016 году правительство Колумбии и Революцион-
ные вооруженные силы Колумбии — Армия народа 
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(РВСК-АН) подписали Заключительное соглашение 
о прекращении конфликта и установлении стабиль-
ного и прочного мира, в котором содержатся важ-
ные руководящие принципы и намечен путь к миру 
и примирению. Его полное осуществление всеми 
сторонами обеспечит прочный мир, стабильность 
и процветание. Из нашего собственного опыта мы 
знаем, что залечивать раны и оставаться верными 
соглашению всегда непросто и что это требует при-
верженности, терпения и понимания всех участни-
ков, а также поддержки со стороны международно-
го сообщества.

Позвольте мне остановиться на некоторых клю-
чевых вопросах, связанных с брифингом.

Во-первых, ключевое значение имеет эффек-
тивная реинтеграция: это очень сложная и дели-
катная задача, требующая постоянного внимания. 
Кроме того, хотя политическая реинтеграция имеет 
решающее значение, не менее важна социально-
экономическая реинтеграция. Жизненно важное 
значение имеет обеспечение средств к существова-
нию для населения: каждый человек должен иметь 
возможность пользоваться дивидендами мира. По-
этому мы приветствуем активные усилия президен-
та Дуке Маркеса по ускорению социально-экономи-
ческой реинтеграции бывших членов РВСК-АН.

Индонезия готова вносить свой вклад, в част-
ности в поддержку демобилизации, разоружения и 
реинтеграции, включая выращивание на бывших 
плантациях коки более полезных культур для про-
изводства такого сырья, как пальмовое масло, кау-
чук или какао. В декабре прошлого года Индонезия 
и Колумбия приступили к осуществлению про-
граммы под названием «Масличные пальмы во имя 
мира». Мы рассчитываем на продолжение тесного 
сотрудничества с Колумбией в этом году и на рас-
ширение этой программы в рамках второго этапа, 
озаглавленного «Сельскохозяйственные культуры 
во имя мира».

Во-вторых, необходимо решать проблемы в об-
ласти безопасности. Как следует из доклада Гене-
рального секретаря (S/2018/1159), незаконные воо-
руженные группировки и преступные организации 
продолжают свою деятельность, что подпитывает 
насилие в районах, которые ранее находились под 
контролем РВСК-АН. Мы также обеспокоены тем, 
что эти незаконные вооруженные группировки 
убивают бывших членов РВСК-АН, общественных 

лидеров и правозащитников. Мы на собственном 
опыте убедились, что правоохранительная деятель-
ность должна вестись при соблюдении прав чело-
века. В противном случае будет трудно обеспечить 
порядок и безопасность, а также взаимное доверие. 
Поэтому мы приветствуем принятие правитель-
ством Колумбии «Плана действий по защите обще-
ственных и местных активистов, правозащитников 
и журналистов», который, как мы надеемся, будет 
осуществляться эффективным и последователь-
ным образом. В этой связи Индонезия готова ока-
зать поддержку правительству и доброму народу 
Колумбии.

В-третьих, все стороны должны выполнять 
взятые на себя обязательства. Окончательный 
успех мирного процесса будет зависеть от со-
блюдения всеми вовлеченными сторонами своих 
обязательств.

Колумбия вступила на исторический путь к 
миру. Она должна держаться выбранного курса. Все 
стороны должны продолжать вносить свой вклад в 
выполнение этой задачи. На карту поставлено бла-
госостояние народа Колумбии, который стремит-
ся к миру. Единство Совета Безопасности имеет 
жизненно важное значение для того, чтобы он мог 
тесно сотрудничать с правительством Колумбии и 
чтобы стабильный и прочный мир был достижим.

Председатель (говорит по-испански): Сейчас я 
сделаю заявление в своем качестве министра ино-
странных дел Доминиканской Республики.

Во-первых, я хотел бы поблагодарить г-на Кар-
лоса Руиса Массьё за его прекрасный брифинг. Я 
также рад приветствовать министра иностранных 
дел Колумбии Его Превосходительство г-на Кар-
лоса Ольмеса Трухильо, присутствие которого сви-
детельствует о высокой степени приверженности 
колумбийских властей этому процессу во всех его 
аспектах. Кроме того, я хотел бы приветствовать 
министра иностранных дел Индонезии Ее Превос-
ходительство г-жу Ретно Марсуди и выразить при-
знательность бывшему Специальному представи-
телю Генерального секретаря по Колумбии и главе 
Контрольной миссии Организации Объединенных 
Наций в Колумбии г-ну Жану Арно за его работу.

Пользуясь этой возможностью, мы хотели бы 
подтвердить заинтересованность Доминиканской 
Республики в мирном процессе в Колумбии и го-
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товность его поддерживать, а также заявить о своем 
осуждении вопиющего террористического нападе-
ния на полицейскую академию, совершенного на 
прошлой неделе в Боготе, и о нашей солидарности с 
семьями жертв и колумбийским народом.

С момента создания Контрольной миссии До-
миниканская Республика предоставляет персонал 
для участия в ее работе в составе группы экспер-
тов, и мы по-прежнему привержены успешному 
осуществлению инициатив, выдвинутых в рамках 
исторического мирного соглашения между пра-
вительством Колумбии и Революционными во-
оруженными силами Колумбии — Армией народа 
(РВСК-АН) .

Во вторую годовщину мирного процесса не 
остается никаких сомнений в том, что в его реали-
зации достигнут ощутимый прогресс. Мы высоко 
оцениваем усилия правительства президента Ивана 
Дуке Маркеса по достижению национального кон-
сенсуса в отношении стратегии дальнейшего осу-
ществления этого процесса, что однозначно при-
знается как новый этап. Вторая годовщина подпи-
сания мирного соглашения 24 ноября предоставила 
возможность подумать о достижениях, которые 
уже изменили колумбийское общество, а также о 
том, какой путь еще предстоит пройти для обеспе-
чения устойчивого и необратимого мира.

За эти два года было достигнуто многое: окон-
чательное прекращение огня между правитель-
ством и РВСК-АН, сдача оружия, значительное 
снижение уровня насилия и возникновение новой 
динамики в национальной политике. Однако для 
достижения подлинного примирения между всеми 
сторонами конфликта, который длился так долго 
и имеет столь глубокие корни, также необходимы 
всеобъемлющие и устойчивые меры. Поэтому мы 
с удовлетворением отмечаем работу, проводимую 
Комиссией по установлению истины, сосущество-
ванию и неповторению нарушений. Мы настоя-
тельно призываем правительство президента Дуке 
Маркеса продолжать свои решительные усилия по 
объединению колумбийского общества.

Проведение в этом году региональных и мест-
ных выборов, в которых впервые примет участие 
партия «Общая альтернативная революционная 
сила», станет очень важным шагом на пути к кон-
солидации политического процесса, лежащего в 
основе широкого национального согласия. Мирный 

и всеохватный процесс, в рамках которого будут в 
полной мере соблюдаться права всего населения, 
продемонстрирует важность политического аспекта 
мирного соглашения и его преобразующий эффект.

Мы сознаем, что укрепление мира будет за-
висеть от преобразующего экономического разви-
тия всей страны. Отмечаем в качестве позитивных 
шаги, предпринятые для реальной увязки программ 
развития на основе территориального подхода с до-
бровольными программами по замещению сельско-
хозяйственных культур и, в более широком плане, 
с инициативами по развитию сельских районов, — 
все они имеют важное значение для реинтеграции 
и особенно для обеспечения благополучия граждан 
в районах, ранее пострадавших от нестабильности 
и насилия.

Мы не можем не отметить, что это образцовый 
процесс, который указывает нам путь вперед, в то 
время как другие конфликты в мире, похоже, лишь 
обостряются и приобретают все более затяжной 
характер. Опыт и уроки, которые мы сегодня здесь 
обсуждаем, могут во многом послужить образцом 
для усилий Совета Безопасности по поощрению и 
поддержке перехода от вооруженного конфликта к 
политическим процессам.

Спустя два года после подписания мирного 
соглашения мы приветствуем заявление Высоко-
го советника по постконфликтным вопросам г-на 
Эмилио Хосе Арчилы Пеньялосы о плане под на-
званием «Достижение мира путем обеспечения за-
конности» как четкое свидетельство стремления 
закрепить успехи в деле установления мира на ос-
нове последовательной концепции будущего. Эта 
веха знаменует переход к новому этапу процесса в 
Колумбии. Мы приветствуем цель плана, которая 
состоит в стабилизации обстановки в районах, наи-
более пострадавших от конфликта, и в искоренении 
насилия в тех местах, где оно практиковалось на 
протяжении десятилетий. Речь идет о проведении 
долгосрочной сквозной политики, основанной на 
принципах справедливости и национальной без-
опасности и предусматривающей координацию 
инициатив в области развития, реинтеграцию, до-
бровольное замещение запрещенных культур и от-
стаивание интересов пострадавших.

Мы приветствуем усилия, которые Агентство 
Колумбии по реинтеграции и нормализации прила-
гает с целью создания в 24 территориальных зонах 
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одинаковых условий для организации подготовки 
и реинтеграции бывших комбатантов, следуя ре-
комендациям Контрольной миссии Организации 
Объединенных Наций в Колумбии. Крайне важно, 
чтобы в этом процессе бывшие комбатанты поль-
зовались равными возможностями. В этой связи мы 
отмечаем, что 12 октября один из этих районов по-
сетил президент Дуке, что свидетельствует о при-
верженности властей курсу на продолжение этого 
процесса.

Как отметил президент Дуке в ходе этого визи-
та, международное сообщество должно продолжать 
поддерживать проекты реинтеграции для повыше-
ния их эффективности. Подготовку и реинтегра-
цию в территориальных зонах бывших комбатантов 
и выдачу им ежемесячных пособий планируется на-
чать до 15 августа 2019 года. Мы убеждены в том, 
что любое решение относительно дальнейших мер 
после указанной даты должно приниматься с уче-
том эффективности этих мер, сохраняющихся про-
блем и мнений всех сторон.

Важно обеспечить, чтобы проекты реинтегра-
ции бывших комбатантов и другие инициативы, 
реализуемые в рамках мирного соглашения, давали 
положительные результаты. Ведь успех этого про-
цесса напрямую зависит от способности колумбий-
ских граждан, приверженных делу мира, улучшить 
свои условия жизни и экономические перспективы. 
Мы также приветствуем меры, принятые прави-
тельством для укрепления институциональной и 
правовой базы этих процессов. Мы также выступа-
ем за установление открытых каналов связи между 
основными правительственными ведомствами, от-
вечающими за реализацию инициатив, для дости-
жения более эффективных результатов и предлага-
ем начать с разделения функций и обязанностей.

При этом необходимо учитывать гендерные по-
ложения мирного соглашения, особенно в их части, 
касающийся реинтеграции женщин и гарантий без-
опасности. Мы разделяем озабоченность, высказан-
ную учрежденным мирным соглашением междуна-
родным компонентом проверки выполнения ген-
дерных требований, и приветствуем решительное 
намерение вице-президента Колумбии изучить его 
доклад.

Мы приветствуем принятие Контрольной мис-
сией Организации Объединенных Наций в Колум-
бии стратегии выполнения резолюций 2250 (2015) 

и 2419 (2018), в которой особое внимание уделяет-
ся роли молодежи в реинтеграции и в обеспечении 
гарантий безопасности. Это свидетельство офици-
ального признания важной роли молодежи в деле 
укрепления мира. Мы приветствуем подписанный 
президентом Дуке в ноябре указ о выполнении 
плана действий по защите видных общественных 
и общинных деятелей, правозащитников и журна-
листов. Разработка и реализация этого плана гово-
рят о том, что власти уделяют большое внимание 
озабоченности, которую Контрольная миссия вы-
разила по поводу убийства большого числа видных 
деятелей после подписания мирного соглашения в 
ноябре 2016 года и по поводу непрекращающегося 
насилия.

Одним из достижений мирного процесса долж-
но быть восстановление правопорядка и обеспече-
ние безопасности всех граждан на всей территории 
Колумбии. Достижение этой цели и окончательная 
ликвидация угроз безопасности будут зависеть от 
эффективного осуществления плана. В соответ-
ствии с условиями соглашения гарантии безопас-
ности должны распространяться на бывших членов 
РВСК-АН. Мы высоко оцениваем работу прави-
тельства Колумбии на этом направлении и счита-
ем, что подготовка плана по обеспечению безопас-
ности бывших комбатантов накануне предстоящих 
государственных и местных выборов является ша-
гом вперед.

Что касается диалога между правительством и 
Армией национального освобождения, то мы от-
мечаем наличие препятствий на этом пути. Тем не 
менее, мы настоятельно призываем обе стороны 
рассмотреть возможность возобновления мирных 
переговоров и проявлять гибкость для достижения 
желаемой цели. Успехи, достигнутые в процессе, 
который привел к подписанию мирного соглашения 
между РВСК-АН и колумбийским правительством, 
подтверждают возможность урегулирования кон-
фликта путем переговоров при наличии взаимного 
доверия между сторонами.

В заключение я хотел бы отметить четыре 
момента.

Во-первых, мы вновь заявляем о своей поддерж-
ке и высокой оценке работы Контрольной миссии 
Организации Объединенных Наций в Колумбии.
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Во-вторых, мы подчеркиваем важность сохра-
нения всеми заинтересованными сторонами при-
верженности успешному осуществлению сложного 
и деликатного процесса, который на отдельных его 
этапах до сих пор тормозится по причине сохраня-
ющихся разногласий.

В-третьих, поддержка со стороны Контрольной 
миссии Организации Объединенных Наций будет 
какое-то время иметь принципиальное значение, 
потому что она является важнейшей гарантией 
поддержки международным сообществом соглаше-
ния, для достижения которого потребовалось столь 
много усилий и трудов.

Наконец, Колумбия может рассчитывать на со-
лидарность Доминиканской Республики в течение 
всего процесса достижения прочного мира.

Сейчас я возвращаюсь к исполнению своих 
функций Председателя Совета.

Я предоставляю слово министру иностранных 
дел Колумбии.

Г-н Трухильо Гарсия (Колумбия) (говорит 
по-испански): Прежде всего, я хочу поблагодарить 
всех за единодушное выражение соболезнований и 
сочувствия в связи недавним чудовищным терро-
ристическим нападением, которое было совершено 
в Боготе и в результате которого более 20 человек 
погибли и около 70 человек получили ранения.

Я благодарю министра иностранных дел г-на 
Мигеля Варгаса Мальдонадо за председательство 
на этом информативном заседании. Я поздравляю 
Доминиканскую Республику, Бельгию, Германию, 
Индонезию, чей министр иностранных дел нахо-
дится здесь с нами, и Южную Африку с избранием 
в непостоянные члены Совета Безопасности.

Кроме того, я хотел бы от имени нашего пра-
вительства выразить признательность г-ну Жану 
Арно за его работу на посту главы Контрольной 
миссии Организации Объединенных Наций в Ко-
лумбии и вновь приветствую нового Специального 
представителя Генерального секретаря г-на Кар-
лоса Руиса Массьё, с которым я имел возможность 
встретиться в Боготе вместе с президентом Иваном 
Дуке и Высоким советником по постконфликтным 
вопросам г-ном Эмилио Арчилой Пеньялосой, ко-
торый сегодня находится рядом со мной.

Мы с удовлетворением отмечаем, что в докла-
де (S/2018/1159) признается, что первые 100 дней 
работы администрации президента Дуке подтвер-
дили его очевидную приверженность осуществле-
нию Заключительного соглашения о прекращении 
конфликта и установлении стабильного и проч-
ного мира в рамках программы деятельности его 
правительства.

Что касается инициатив, представленных на 
рассмотрение Конгресса Колумбии, то следует 
уточнить, что в соответствии с политикой «Дости-
жение мира путем обеспечения законности», кото-
рая была принята в декабре прошлого года, все по-
правки к нормативно-правовым рамкам, принятые 
в соответствии с соглашением, — в частности отказ 
от последующего признания торговли наркотиками 
и похищения людей преступлениями по политиче-
ским мотивам и пересмотр наказания за соверше-
ние сексуальных преступлений в отношении несо-
вершеннолетних — были открыто предложены в 
качестве законодательных актов в целях изменения 
ситуации в будущем.

Правительство президента Дуке, которое при-
лагает усилия для осуществления этих мер, под-
твердило свою приверженность преодолению пре-
пятствий и решению возникающих проблем. При 
этом наши усилия направлены на долгосрочную 
перспективу, с тем чтобы ликвидировать условия, 
которые на протяжении всей истории нашей стра-
ны способствовали процветанию многочислен-
ных форм насилия, на основе координации усилий 
различных государственных учреждений и при-
оритизации прав жертв и законных ожиданий тех, 
кто остается в рамках правового поля, добросо-
вестно выполняя взятые обязательства. Позволь-
те мне привести ряд конкретных примеров такой 
приверженности.

При активном участии сенаторов и представи-
телей политической партии, возникшей в резуль-
тате процесса разоружения, демобилизации и ре-
интеграции членов бывшей незаконной вооружен-
ной группы, в Конгрессе Колумбии продолжается 
обсуждение различных инициатив, касающихся 
повестки дня Заключительного соглашения о пре-
кращении конфликта и установлении стабильного 
и прочного мира, в том числе проведения упомяну-
тых мною реформ. Мы внесли эти инициативы на 
рассмотрение, с тем чтобы в будущем их осущест-
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вление позволило расширить национальный кон-
сенсус, необходимый для обеспечения устойчивого 
осуществления Заключительного соглашения с по-
литической и социальной точки зрения.

В то же время правительство получило кредит 
на финансирование первой очереди проекта «Мно-
гоцелевой кадастр». На первом этапе наши усилия 
будут сосредоточены примерно в 70 муниципали-
тетах страны, половина из которых получили ста-
тус приоритетных в программах развития на осно-
ве территориального подхода. В рамках политики 
«Достижение мира путем обеспечения законности» 
мы будем использовать все имеющиеся в нашем 
распоряжении инструменты, в частности програм-
мы развития на основе территориального подхода, 
осуществление которых в 11 000 деревень в 170 му-
ниципалитетах принесет пользу почти 7 миллио-
нам человек. Этому также способствует ощутимый 
прогресс, достигнутый в процессе социально-эко-
номической реинтеграции бывших комбатантов 
Революционных вооруженных сил Колумбии—Ар-
мии народа (РВСК-АН).

Начиная с сентября 2018 года правительство 
президента Дуке Маркеса тесно сотрудничает с 
представителями «Общей альтернативной револю-
ционной силы» (ОАРС), с тем чтобы позволить орга-
ну, отвечающему за последующую деятельность по 
итогам процесса реинтеграции, сосредоточить уси-
лия на своей роли высшего исполнительного и стра-
тегического органа и принять «дорожную карту» в 
соответствии с возложенными на него обязанностя-
ми. Как указано в докладе Генерального секретаря, 
на настоящий момент было утверждено 20 коллек-
тивных и 29 индивидуальных приносящих доход 
проектов общей стоимостью 3,7 млн долл. США, 
которыми смогут воспользоваться 1340 бывших 
комбатантов, в том числе 366 женщин.

В соответствии с этим новым курсом в депар-
таментах были созданы департаментские советы по 
вопросам реинтеграции, что позволило добиться 
весьма позитивных результатов. По мнению пра-
вительства, одна из его обязанностей заключает-
ся в создании надлежащих условий и выполнении 
руководящей роли для того, чтобы международное 
сообщество и частный сектор могли принимать ак-
тивное участие в процессе реинтеграции. Поэтому, 
когда данная цель будет достигнута, осуществле-
ние этих проектов при соответствующей поддерж-

ке ни в коем случае нельзя будет назвать провалом 
усилий государства — напротив, это станет одним 
из достижений правительства. И хотя мы вынуж-
дены признать, что темпы выделения земельных 
участков прежней администрацией, возможно, не 
соответствовали ожиданиям, важно отметить, что 
было обеспечено устойчивое осуществление ряда 
проектов, которые позволили предоставить доступ 
к земле на основе договоров аренды благодаря тех-
нической, коммерческой и финансовой поддержке 
многих организаций, к которым мы обратились 
с просьбой о содействии разработке этих проек-
тов, в частности правительственной организации 
«iNNpulsa», которая специализируется на осущест-
влении экономических проектов и находится в ве-
дении министерства промышленности, торговли и 
туризма.

К сожалению, сроки сбора информации не по-
зволили нам указать в докладе еще одно подобное 
достижение: благодаря значительным усилиям, 
предпринятым под руководством министерства 
здравоохранения и социальной защиты, прави-
тельство провело тщательное исследование по-
требностей населения и обеспечило медицинское 
обслуживание в переходных районах, с тем чтобы 
улучшить условия проведения подготовки и реин-
теграции по сравнению с условиями, существовав-
шими до августа 2018 года. Кроме того, в рамках 
проекта, который осуществляется уже давно и о 
котором известно Контрольной миссии, правитель-
ству удалось продлить сроки распределения продо-
вольствия до августа 2019 года.

Наконец, поскольку в ноябре прошлого года на-
чала свою работу Комиссия по установлению ис-
тины, в данный момент большое значение имеет 
полная активизация деятельности Всеобъемлющей 
системы установления истины, правосудия, возме-
щения ущерба и неповторения нарушений. По слу-
чаю окончания первого года своей работы 16 января 
Специальный суд по вопросам мира представил по-
зитивные результаты своей работы: 11 675 человек 
подписали соглашения о признании его юрисдик-
ции, из которых 9687 — бывшие члены РВСК-АН и 
1938 — бывшие сотрудники государственных сил 
безопасности. Правительство разделяет ожидания 
всех колумбийцев в том, что касается органов от-
правления правосудия в переходный период: оно 
рассчитывает на укрепление их авторитета, кото-
рое будет способствовать активизации их деятель-
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ности в соответствии с мандатом каждого из них и 
с обязательствами Колумбии по международному 
праву.

Правительство президента Дуке Маркеса при-
дает огромное значение предоставлению гарантий 
безопасности бывшим комбатантам, их лидерам и 
руководителям программ добровольного замеще-
ния сельскохозяйственных культур. В этой связи 
мы согласны со сделанными в докладе выводами 
о важности предпринимаемых правительством 
усилий, их ожидаемых результатов и предусмо-
трительно начатой разработки плана обеспечения 
защиты в ходе местных выборов, которые должны 
состояться в октябре.

Правительство Колумбии безоговорочно осуж-
дает неприемлемые действия, затрагивающие 
общественных лидеров и правозащитников и свя-
занные с такими факторами, как усиление конку-
ренции за господство и контроль над различными 
секторами криминальной экономики, стабилизация 
положения в районах, в которых ранее действовали 
партизаны РВСК-АН, беспрецедентное увеличение 
площади посевов незаконных культур и продол-
жающаяся деятельность незаконных вооруженных 
группировок различного толка. Генеральная про-
куратура прилагает усилия для активизации своих 
следственных действий, благодаря чему на сегод-
няшний день было раскрыто 53,36 процента дел. 
Принятие в ноябре 2018 года Плана действий по за-
щите общественных и местных активистов, право-
защитников и журналистов позволило еще больше 
укрепить потенциал государства в плане принятия 
эффективных мер по предупреждению этих пре-
ступлений, защите от них и наказанию виновных.

Что касается правовых гарантий для бывших 
комбатантов РВСК-АН, то я хотел бы также отме-
тить, что в течение этого периода Управление Вер-
ховного комиссара по вопросам мира занималось 
урегулированием инцидентов, связанных с перехо-
дом к законности.

В докладе также подчеркивается весьма слож-
ная доставшаяся нам в наследство ситуация, свя-
занная с активизацией выращивания незаконных 
культур в Колумбии. В этой связи мы разделяем 
содержащуюся в докладе оценку, согласно которой 
снижение уровня насилия и укрепление безопас-
ности неразрывно связаны с эффективным пресе-
чением незаконной экономической деятельности, 

особенно незаконного оборота наркотиков, кото-
рый имеет особое значение.

Мы будем и впредь прилагать все усилия для 
достижения решительного, всеобъемлющего и сба-
лансированного решения мировой проблемы нар-
котиков во всех ее аспектах и с учетом всех звеньев 
в этой цепи. Поэтому мы активизируем наши уси-
лия и внедряем новую политику для эффективного 
решения всех соответствующих вопросов. Кроме 
того, мы заявляем о важности принципа совмест-
ной ответственности в качестве основы для между-
народных коллективных действий, необходимых 
для борьбы с мировой проблемой наркотиков. До-
казательством тому служит то, что в период с 7 ав-
густа по 26 декабря 2018 года было уничтожено 
30 262 га посевов запрещенных культур. В этой свя-
зи мы надеемся, что благодаря коррективам, вне-
сенным в стратегию стабилизации «Достижение 
мира путем обеспечения законности» и Националь-
ную всеобъемлющую программу замещения запре-
щенных культур, а также посредством различных 
инициатив, запланированных к осуществлению, с 
течением времени удастся добиться устойчивого 
эффекта.

Мы согласны с Генеральным секретарем, что 
главная задача сегодня заключается в обеспече-
нии эффективного осуществления планов и про-
грамм по повышению безопасности наиболее уяз-
вимых общин, пострадавших лиц и бывших членов 
РВСК-АН, улучшению их доступа к общественным 
благам и услугам и созданию жизнеспособных аль-
тернатив криминальной экономике. С учетом того 
значения, которое правительство придает этому во-
просу, в ноябре вице-президент нашей Республики 
и Высокий советник по постконфликтным вопро-
сам получили первый доклад от международного 
проверочного компонента по гендерным вопросам, 
в котором уже делалась отсылка к правительствен-
ному форуму высокого уровня по гендерным во-
просам. 16 января 2019 года состоялось заседание 
форума, на котором при решительном участии со-
ветника президента по вопросам равенства в ин-
тересах женщин были утверждены руководящие 
принципы, представленные председателем форума 
Верховным советником по постконфликтным во-
просам. В то же время техническая группа по ген-
дерным вопросам Национального совета по вопро-
сам реинтеграции продолжает играть важную роль 
в содействии всеобъемлющей реинтеграции.
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Роль Организации Объединенных Наций в осу-
ществление контроля, содействия и посредничества 
имеет огромное значение для контроля за эффектив-
ностью реализации Заключительного соглашения и 
выполнением взятых на себя обязательств. Счита-
ем, что эта деятельность должна осуществляться в 
рамках полученного мандата и при условии осозна-
ния того, что именно национальное правительство 
Колумбии должно возглавить реализацию всех на-
правлений деятельности и что с точки зрения со-
действия наиболее ценным стало бы обеспечение 
скоординированности мероприятий с планом «До-
стижение мира путем обеспечения законности» и 
связанными с ним изменениями, многие из которых 
должны быть на местном уровне.

Мы высоко ценим вклад Контрольной миссии 
в достижение этой общей цели и надеемся поддер-
живать с ней конструктивные и доверительные от-
ношения в рамках ее мандата и нашей Конституции 
и законов.

Председатель (говорит по-испански): Слово 
предоставляется представителю Кубы.

Г-жа Родригес Камехо (Куба) (говорит по-
испански): Г-н Председатель, мы рады тому, что 
Вы руководите работой этого заседания Совета 
Безопасности.

Мы приветствуем министра иностранных дел 
Колумбии Его Превосходительство г-на Карлоса 
Ольмеса Трухильо Гарсию и сопровождающую его 
делегацию. Мы также приветствуем присутствую-
щую здесь министра иностранных дел Индонезии 
Ее Превосходительство г-жу Ретно Марсуди.

Мы благодарим нового Специального предста-
вителя Генерального секретаря и главу Контроль-
ной миссии Организации Объединенных Наций в 
Колумбии г-на Карлоса Руиса Массьё за его бри-
финг и вновь заявляем о неизменной поддержке 
Кубы его работы, а также отдаем должное его пред-
шественнику г-ну Жану Арно за проделанную им 
важную работу.

Куба привержена мирному процессу в Колум-
бии. На протяжении десятилетий мы вносим свой 
вклад в различные усилия, прилагаемые в Колум-
бии в этой связи. Заключительное соглашение о 
прекращении конфликта и установлении стабиль-
ного и прочного мира стало исторической вехой, 
позволив реинтегрировать в общество тысячи пар-

тизан, на протяжении более 50 лет выступавших 
против колумбийского государства. Всеобъемлю-
щее осуществление заключительного соглашения, 
подписанного между колумбийским государством 
и Революционными вооруженными силами Колум-
бии — Армией народа (РВСК-АН), имеет ключевое 
значение.

Несмотря на то, что удалось достигнуть значи-
тельного прогресса, наблюдаются существенные 
задержки в осуществлении других важных компо-
нентов Соглашения, в том числе касающихся уча-
стия в политической жизни, аграрного вопроса, 
правовых и законодательных мер и таких аспектов, 
как отсутствие безопасности в наиболее уязвимых 
районах и медленные темпы социально-экономиче-
ской реинтеграции бывших комбатантов. Особую 
тревогу вызывают попытки внести существенные 
изменения в то, что уже было добросовестно со-
гласовано в плане создания Специального суда по 
вопросам мира. Отвергать результаты сложных 
многолетних переговоров было бы прискорбно. 
Несоблюдение этого соглашения может поставить 
под угрозу мирное будущее, к которому стремит-
ся Колумбия и которого она заслуживает, и оказать 
негативное воздействие на Латинскую Америку и 
Карибский бассейн, а также на все международное 
сообщество, которое безоговорочно поддерживает 
Заключительное соглашение и с надеждой следит 
за соответствующим процессом.

Мы хотели бы выразить наши соболезнования 
правительству и народу Колумбии, в частности се-
мьям жертв нападения, произошедшего 17 января 
в Боготе. Куба не приемлет и осуждает все терро-
ристические акты, методы и практику во всех их 
формах и проявлениях. Куба никогда не допуска-
ла и никогда не допустит, чтобы ее территория ис-
пользовалась для организации террористических 
актов против какого бы то ни было государства. 
Куба неукоснительно выполняет свою роль гаранта 
в мирном процессе между РВСК-АН и колумбий-
скими властями, а также гаранта и альтернативно-
го места проведения колумбийского диалога между 
правительством и Армией национального освобож-
дения. Куба выступает против терроризма и войн в 
защиту мира. В связи с тем, что на протяжении де-
сятилетий наша страна страдает от государствен-
ного терроризма, имея при этом безупречную исто-
рию в этой области, мы, пользуясь этим моральным 
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правом, осуждаем терроризм во всех его формах и 
проявлениях независимо от его мотивов.

Заседание закрывается в 12 ч 15 мин.
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